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краснодарский край известен 
на всю страну своими достижениями 
в сельском хозяйстве и экономике, 
знаменит регион и прибрежными 
и горнолыжными курортами. 
но есть еще одно нестандартное 
направление, где теперь узнают 
наш край, – акробатический рок-н-ролл
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в День конституции РФ губернатор региона 
вениамин кондратьев вручил кубанцам знак 
«почетный доброволец (волонтер) краснодарского края». 
Участниками мероприятия стали порядка 1000 человек – 
активисты добровольческих движений из 44 муниципальных 
образований региона, а также «серебряные» волонтеры

ассоциация «совет муниципальных образований
краснодарского края» подвела итоги конкурса на лучший 
творческий проект среди казачьих школ кубани. 
общий призовой фонд составил один миллион рублей

Тепло добрых сердец

сохраняя казачьи традиции

Чагаев 
Игорь Олегович, 
заместитель губернатора 
краснодарского края

Дорошев 
Андрей Александрович, 
председатель комитета 
по вопросам местного 
самоуправления, 
административно-территориального 
устройства и социально-экономического 
развития территорий Законодательного 
собрания краснодарского края 

Пергун 
Евгений Николаевич,
председатель правления ассоциации 
«совет муниципальных образований 
краснодарского края», 
глава мо Динской район 

Копайгородский 
Алексей Сергеевич, 
член правления, 
глава мо город-курорт сочи

Голобородько 
Сергей Анатольевич, 
член правления, 
глава мо кореновский район

Синяговский 
Роман Иванович, 
член правления, 
глава мо славянский район

Перепелин 
Анатолий Александрович, 
член правления, 
глава мо тихорецкий район

Гайнюченко 
Станислав Александрович, 
член правления, глава Усть-лабинского 
городского поселения 
мо Усть-лабинский район

Склярова 
Лариса Арсентьевна, 
член правления, 
глава новопавловского 
сельского поселения 
мо Белоглинский район  

Редакционная 
коллегия 
журнала МСК
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В преддВерИИ дня ГерОеВ ОтечеСтВа, 
ОтМечаеМОГО В рОССИйСКОй ФедерацИИ 
9 деКабря, В ГеОрГИеВСКОМ зале бОльшОГО 
КреМлеВСКОГО дВОрца СОСтОялаСь 
цереМОнИя ВрученИя Медалей 
«зОлОтая зВезда» ГерОяМ рОССИИ

героев 
Отечества

День
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торжественном мероприятии приняли уча-
стие более 200 военных и гражданских лиц, 
проявивших особое мужество и героизм, в 
том числе Герои Советского Союза, Герои 
российской Федерации и кавалеры ордена 
Святого Георгия.

награжденных поздравили 
первый заместитель председателя 
Комитета Государственной думы 
по обороне Герой россии 
андрей Красов 
и член Комитета Совета Федерации 
по обороне и безопасности 
Герой россии дмитрий перминов.

В. Путин: 
уважаемые друзья, 
коллеги, товарищи!

Сегодня мы отдаем дань уважения героям 
Отечества.

люди разных эпох, времен, судеб и характе-
ров – все они навеки вписали свои имена в 
историю нашего государства, совершили под-
виги, выдающиеся поступки – ратные, трудо-
вые, гражданские – во имя родины, во имя 
наших людей.

Кавалеры ордена Святого Георгия, учреж-
денного еще екатериной Великой, ордена 
Славы, Герои Советского Союза, Герои рос-
сийской Федерации – мы чтим каждого, кто 
своим мужеством, самоотверженностью за-
служил это высокое звание. И сейчас, в на-

ши дни, особенно остро ощущаем, что связь 
времен неразрывна, что священное чувство 
любви к родине передается из поколения в 
поколение, является безусловной, наивыс-
шей ценностью.

нашей стране не раз приходилось сталкивать-
ся с трудными испытаниями, и всегда на лю-
бые попытки посягнуть на безопасность на-
шего государства, его независимость народ 
отвечал своим несокрушимым единством, 
стеной вставал за родную землю на полях 
сражений и в тылу.

Мы преклоняемся перед нашими предками, 
создавшими великую, полную побед историю 
россии, и гордимся солдатами, офицерами, 
добровольцами, ополченцами, которые вою-
ют сейчас, участвуют в специальной военной 
операции, с честью выполняют боевые зада-
чи, защищая жизнь и достоинство наших со-
граждан, отстаивая наше общее право само-
стоятельно определять свою судьбу.

Сегодня высшие государственные награды 
будут вручены военнослужащим, которые 
проявили исключительную доблесть и от-
вагу в ходе специальной военной операции 
и удостоены звания Героя россии.

Искренне благодарю вас за службу Отече-
ству, за верность идеалам, которые всегда, 
в любые времена, объединяли россию.

Хочу также обратиться к тем, кто находится 
на передовой: для меня, для всех наших со-

В
в основе героизма – 
любовь к Родине 
и глубокое осознание 
чувства собственного 
долга, ратного, 
гражданского, 
профессионального, 
четкое внутреннее 
понимание, как строить 
свою жизнь, какие 
ценности отстаивать 
и защищать, 
как поступать 
в сложных, 
экстремальных 
ситуациях
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граждан каждый из вас – герой. И я очень хо-
чу, чтобы вы почувствовали теплоту наших 
сердец, теплоту этой поистине всенародной 
поддержки.

дорогие друзья!

В основе героизма – любовь к родине и глу-
бокое осознание чувства собственного дол-
га, ратного, гражданского, профессионально-
го, четкое внутреннее понимание, как стро-
ить свою жизнь, какие ценности отстаивать 
и защищать, как поступать в сложных, экс-
тремальных ситуациях.

Следуя этим чувствам, люди выбирают про-
фессии, которые связаны с большим личным 
риском, но при этом ведут к новым успехам, 
достижениям всю страну. И сегодня с удоволь-
ствием вручу награды нашим космонавтам-
испытателям.

так же, превыше всего ставя чувство дол-
га, действуют все те, кто, рискуя собой, 
спасает других, кто совершает трудовые 
подвиги в науке, на производстве, в пе-
дагогической деятельности или на вра-
чебном поприще – в самых разных сфе-
рах, кто отдает свои силы, знания, напря-
женно трудится ради своего народа и сво-
ей родной страны, достойно продолжает 
многовековую яркую историю свершений 
нашего народа.

уверен, судьбы и подвиги героев Отечества 
служат важнейшим моральным ориентиром 
для большинства граждан нашей огромной 
страны, вдохновляют на то, чтобы всегда до-
стигать большего, идти вперед, созидать на 
благо людей, всем вместе делать нашу стра-
ну сильнее и успешнее.

С праздником, с днем героев Отечества!

судьбы и подвиги 
героев отечества 
служат важнейшим 
моральным ориентиром 
для большинства 
граждан нашей страны

Официальный сайт 
Президента России 

kremlin.ru
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ЕАЭС.

9 декабря презИдент рОССИИ ВладИМИр путИн 
прИнял учаСтИе В заСеданИИ ВыСшеГО еВразИйСКОГО 
эКОнОМИчеСКОГО СОВета В бИшКеКе

Перспективы  
развития
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В
о встрече в узком составе также участвова-
ли премьер-министр армении никол паши-
нян, президенты: белоруссии – александр лу-
кашенко, Казахстана – Касым-Жомарт токаев, 
Киргизии – Садыр Жапаров, а также предсе-
датель Коллегии евразийской экономической 
комиссии Михаил Мясникович.

К переговорам в расширенном формате 
присоединились премьер-министр узбеки-
стана абдулла арипов как глава делегации 
государства – наблюдателя при еаэС и пред-
седатель Исполнительного комитета – испол-
нительный секретарь Содружества независи-
мых Государств Сергей лебедев. 

Глава государства – наблюдателя при сою-
зе, президент республики Куба Мигель диас-
Канель бермудес адресовал участникам сам-
мита видеообращение.

по итогам заседания подписан пакет до-
кументов.

Обсуждались актуальные вопросы деятель-
ности еаэС, перспективы дальнейшего углу-
бления интеграционных процессов, в частно-
сти – улучшение функционирования едино-
го рынка товаров и услуг.

В 2022 году страной – председателем ев-
разийского экономического союза выступа-
ет Киргизская республика. В 2023-м предсе-
дательство в организации переходит к рос-
сийской Федерации.

Кроме того, в рамках рабочего визита пре-
зидента россии в Киргизию Владимир путин 
и Садыр Жапаров приняли Совместное заяв-
ление о сотрудничестве в области обеспече-
ния международной информационной без-
опасности.

Глава российской Федерации 
отметил, что в условиях 
волатильности глобальных рынков 
и неблагоприятной мировой 
политической конъюнктуры 
по линии евразэС были предприняты 
своевременные и эффективные 
шаги. Они позволили не только 
стабилизировать 
макроэкономическую ситуацию 
в странах объединения, 
но и добиться улучшения 
целого ряда показателей 
развития, стимулировать 
рост ключевых отраслей экономики, 
а также оказать поддержку 
сложившимся на пространстве 
союза хозяйственным связям.

– В частности, уровень безработицы в госу-
дарствах евразэС за девять месяцев 2022 го-
да сократился на 18% и составляет чуть более 
одного процента, 1,1%, от общей численности 
рабочей силы. я обращаю внимание коллег 
на то, что уровень безработицы является од-
ним из ключевых показателей состояния эко-
номики в целом. К слову, в евросоюзе безра-
ботица – 7%, то есть в семь раз больше, чем 
у нас. увеличилось производство продукции 
сельского хозяйства – на 5,4%. никол Вовае-

Перспективы  
развития

в 2022 году 
страной – 

председателем 
евразийского 

экономического 
союза выступает 

киргизская 
Республика. 

в 2023 году 
председательство 

в организации 
переходит 

к Российской 
Федерации
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вич пашинян обратил внимание на то, что мы 
согласовали индикативные балансы, то есть 
абсолютно выровняли все наши потребности, 
– сказал президент россии. – Выросли объе-
мы выполненных строительных работ, при-
чем на 4,7%. Совокупный прирост инвести-
ций в основной капитал достиг 6,6% – тоже 
очень хорошо. должен сказать, что мы удер-
живаем в рамках разумного и другие макро-
экономические показатели, в том числе ин-
фляционные. 

Инфляция растет, это раскачивает ми-
ровую экономику. Как отметил глава рФ, 
этот параметр в стране находится под кон-
тролем. В нынешнем году в россии дефицит 
бюджета составит 2%. таким же он будет и 
в 2023-м. В 2024 году планируется выход на 
уровень в 1,4%, в 2025-м – 0,7%. 

– что касается инфляции, то в этом го-
ду показатель будет для нашей экономи-
ки приемлемым – 12,2%. В следующем 
году мы рассчитываем – по итогам пер-
вого квартала – подойти к 5%, а может 
быть, и ниже. у нас очевидный тренд на 
снижение инфляции. это имеет значение 
для всех наших стран, потому что макро-
экономические показатели в российской 
экономике так или иначе влияют на эко-
номики всех наших стран, – подчеркнул 
Владимир путин. – В странах еврозоны 
самые большие показатели по инфляции 
за последние 30–40 лет – все двузначно-
го значения, а в некоторых государствах 
евросоюза они достигают заоблачных для 
европейской экономики величин – 20% 
и более. по поводу развития экономи-
ки в целом. нам предрекали спад эконо-
мики под 20% – в нынешнем году он со-
ставит 2,9%. В следующем – мы ожидаем 
0,9%, и будем дальше двигаться в пози-
тивном тренде.

как отметил в своей речи президент РФ, 
обеспечена бесперебойная торговля 
всеми жизненно необходимыми 
товарами в рамках евразЭс. 
тарифы, цены на энергоносители 
в странах союза кардинально 
отличаются от соответствующих тарифов 
на Западе – в десять и более раз. 

В текущем году в евразийском экономиче-
ском союзе принят ряд принципиальных ре-
шений, направленных на снятие остающих-
ся таможенных и административных барье-
ров. по мнению Владимира путина, они ме-
шают свободной торговле между странами 
объединения и над этим надо энергичнее 
работать.

ускорился переход на национальные ва-
люты во взаимных расчетах. начат процесс 
создания общей платежной инфраструк-
туры и интеграции национальных систем 
передачи финансовой информации.

Государства «пятерки» тесно взаимодей-
ствуют в сфере транспорта и логистики. ра-
стут объемы взаимных грузоперевозок, че-

му во многом помогло дополнительное об-
устройство и увеличение пропускной спо-
собности пограничных переходов между 
странами. 

Проекты ЕАЭС

в рамках евразЭс реализуется целый ряд 
интеграционных инфраструктурных проектов, 
нацеленных на создание и эффективное 
использование магистральных 
международных коридоров «восток – Запад» 
и «север – Юг». очень много 
заинтересованных стран хотят 
присоединиться к этим проектам, 
в том числе и совместно с государствами 
«пятерки» инвестировать в эту работу.

Страны – участники еаэС продолжают 
успешно развивать взаимовыгодную про-
мышленную кооперацию. 

– Сегодня мы принимаем решение об 
учреждении в евразэС нового специали-
зированного механизма финансирования 
промышленности. такой механизм позво-
лит кредитовать и субсидировать перспек-
тивные совместные проекты, в том чис-
ле связанные с организацией импортоза-
мещающих производств. Все более актив-
но продвигается сотрудничество и в сфере 
энергетики. по итогам нынешнего заседа-
ния будет принято решение об учрежде-
нии совета руководителей уполномочен-
ных органов государств евразэС в данной 
сфере. россия, конечно, поддерживает соз-
дание такой координационной структуры, 
которая профессионально займется вопро-
сами, связанными с обеспечением нацио-
нальных экономик на долгосрочной основе 
ключевыми энергоресурсами и с формиро-
ванием общих энергетических рынков со-
юза. у нас есть соответствующие планы, и 
мы будем стремиться к их выполнению, – 
заявил руководитель россии.

Приоритеты

в следующем году председательство 
в евразийском экономическом союзе 
переходит к Российской Федерации. 

Среди приоритетов работы были озвуче-
ны несколько. необходимо актуализиро-
вать стратегические ориентиры развития 
евразэС. 

– действующий базовый документ «на-
правления развития экономической инте-
грации» рассчитан на период до 2025 года, и 
важно приступить к подготовке новых доку-
ментов стратегического планирования, зада-
ющих основные векторы дальнейшего инте-
грационного взаимодействия на среднюю и 
долгосрочную перспективы. В качестве одно-

«сегодня 
мы принимаем 

решение 
об учреждении 

в евразЭс 
нового 

специализирован-
ного механизма 
финансирования 
промышленности. 

такой механизм 
позволит 

кредитовать 
и субсидировать 
перспективные 

совместные 
проекты, 

в том числе 
связанные 

с организацией 
импортозамещаю-
щих производств. 

все более активно 
продвигается 

сотрудничество 
и в сфере 

энергетики. 

целесообразно 
продолжать усилия 

по совместному 
внедрению 

информационных
 технологий»
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го из таких векторов рассматриваем укре-
пление технологического суверенитета го-
сударств – членов евразэС и формирование 
нашими странами общей инновационной и 
промышленной базы в ключевых индустри-
альных и сельскохозяйственных отраслях, – 
отметил Владимир путин. 

целесообразно продолжать усилия 
по совместному внедрению 
информационных технологий, 
в том числе в области электронного 
документооборота, автоматического 
обмена транспортной и таможенной 
информацией между ведомствами 
и перевозчиками государств союза, 
а также в сфере маркировки 
и прослеживаемости товаров, 
где цифровые решения 
уже помогают пресекать 
обращение на союзном рынке 
небезопасной и некачественной 
продукции.

– предлагаем сосредоточить работу «пя-
терки» на наращивании инвестиционного 
сотрудничества, создании благоприятных 
условий для взаимных капиталовложений, 
упрощении соответствующих администра-
тивных процедур и повышении гарантий 
защиты прав инвесторов. неотъемлемым 
элементом такой работы считаем гармони-
зацию режимов налогового регулирования 
в государствах евразэС и синхронное вне-
дрение в этих целях передовых механизмов 
налогового контроля, – подчеркнул прези-
дент россии. 

российская Федерация в ходе председа-
тельства в еаэС намерена заниматься во-
просами, связанными с развитием научных, 
технических и образовательных контактов. 
Глава государства предложил коллегам по-
думать над новыми идеями и инициативами 
в целях поощрения практики межвузовско-
го сотрудничества, совершенствования про-
грамм стажировок и академических обменов. 

Как известно, евразийский экономиче-
ский союз привлекает внимание все боль-
шего числа международных игроков. пре-
зидент рФ поддерживает предложения кол-
лег по расширению этой работы, в том чис-
ле и с региональными структурами, такими 
как шОС и аСеан.

Россия приветствует активизацию 
международных деловых связей 
и контактов евразийского 
экономического союза и будет 
способствовать дальнейшему 
расширению спектра преференциальных 
и непреференциальных соглашений 
с зарубежными партнерами.

– Хотел бы выразить уверенность в том, что 
и в следующем году государства – участ-
ники евразэС продолжат взаимодействие 
столь же тесно и конструктивно, как и в 
ходе киргизского председательства. будем 
рады видеть вас на очередном заседании 
Высшего евразийского экономического со-
вета и на евразийском экономическом фо-
руме, который планируем провести 24–25 
мая 2023 года, – сказал в заключение Вла-
димир путин.

Россия предложила 
сосредоточить 
работу «пятерки» 
на наращивании 
инвестиционного 
сотрудничества,
создании 
благоприятных условий 
для взаимных 
капиталовложений, 
упрощении 
соответствующих 
административных 
процедур и повышении
гарантий защиты прав 
инвесторов

Обсуждались 
актуальные 
вопросы 
деятельности 
ЕАЭС, 
перспективы 
дальнейшего 
углубления 
интегра-
ционных 
процессов
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Новогодняя
 афиша

этом году в новогодние театральные представления вернулась так называемая 
интермедия – небольшое развлекательное интерактивное мероприятие 
со зрителями у новогодней елки, предваряющее основное действо. В предыдущие годы 
интермедии были отменены в силу действовавших ограничений, но в нынешнем – 
дети обязательно встретятся с дедом Морозом и Снегурочкой у нарядной елочки.

Краснодарское творческое 
объединение «Премьера» 
им. Л. Г. Гатова 

покажет представления 
«Королевство кривых зеркал», 
«Маша и Витя против «диких гитар», 
«Щелкунчик» и «ночь перед рождеством». 

для ценителей музыки подготовили 
концертные программы: 
Государственного кубанского духового 
оркестра – «новогодний микс» 
и биг-бенда Георгия Гараняна – 
«зимний джазовый коктейль». 

30 декабря здесь пройдет «новогодний бал», 
а 13 января – «Старый новый год».

Краснодарский академический 
театр драмы им. М. Горького 

готовит интермедию и премьеру спектакля 
«буратино». также в театре покажут сказки 
для семейного просмотра 

«Снежная королева» и «Конек-Горбунок». 

для взрослых представят премьерный 
спектакль «12 стульев» 
и уже полюбившиеся 
постановки из репертуара.

В Театре защитника 
Отечества 

покажут премьеры спектаклей 
«Слон и птица», «лунный принц» 
и «у ковчега в восемь». 

Краснодарский краевой 
театр кукол 

подготовил рождественскую фантазию 
по мотивам произведения Гоголя 
«ночь перед рождеством», 
спектакль «брысь!!! 
или Крыши, занесенные снегом», 
а также сказки «Снежный цветок» 
и «заюшкина избушка».

в краснодаре с 15 декабря 
СтартОВала нОВОГОдняя КаМпанИя В учреЖденИяХ Культуры. В преддВерИИ 
празднИКа И В теченИе ВСеХ нОВОГОднИХ КанИКул зрИтелей Ждут 
теМатИчеСКИе предСтаВленИя И ВыСтаВКИ. ВСеГО будет ОрГанИзОВанО 
бОлее 300 МерОпрИятИй

СпектаклиВ
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В краевом 
художественном музее 
им. Ф. А. Коваленко 

откроют новогодний выставочный проект 
«на пороге рождества». 8 января 
в 12:00 гостей музея ждет праздничная 
программа «С рождеством!». 
на выставке «романовы. три века русской 
культуры» организуют тематические 
мероприятия, на которых посетители 
узнают о новогодних и рождественских 
традициях императорской семьи.

В историко-археологическом 
музее-заповеднике 
им. Е. Д. Фелицына 

проведут цикл мероприятий, посвященных 
истории празднования нового года 
на Кубани от прошлого до наших дней. 
археологи расскажут об особенностях 
перехода в новый год в древней Кубани, 
историки – о том, как отмечали 
праздник кубанские казаки. 
на недавно открывшихся выставках, 

посвященных 100-летию образования 
СССр, организуют молодежные 
«квартирники» и поэтические чтения 
в духе советской эпохи.

В Краснодарском краевом 
выставочном зале 
изобразительных искусств 

покажут выставку «Волшебная кисть 
елизаветы бем» – здесь представят к
оллекцию дореволюционных открыток. 
для семейного посещения откроют 
выставку «Ожившие сказки».

Выставочный комплекс 
«Атамань» 

приглашает гостей на святочные 
экскурсии по атамани с 2 по 15 января. 
посетителей ждут старинные святочные 
песни в живом исполнении, колорит зимней 
казачьей станицы, мистические гадания 
и погружение в гастрономические 
традиции казачьего рождества.

Выставки

Концерты, кино и цирк
В Центральном 
концертном 
зале Краснодара 
Государственный 
академический 
Кубанский казачий хор 

представит программу «рождественские 
концерты», оркестр камерной музыки 
«благовест» – «новогодняя кОтОвасия» 
и «Снежная королева», а ансамбль 
«Казачья душа» – «на Кубани новый год».

В рамках краевой киноакции 
«Рождественские чудеса» 

В Краснодарской филармонии 
им. Г. Ф. Пономаренко 

проведут представления для детей 
«новогодние приключения 
доктора айболита», «новогодняя история 
девочки в красной шапочке», 
«Василиса премудрая и Морской царь», 

премьеру Государственного балета Кубани 
«екатерина Великая». 

Молодежный коллектив филармонии 
представит программу авторских песен 
«Снегурочки против дедов Морозов!», 
квартет «адажио» – программу 
«звенит январская вьюга».

на 80 площадках в муниципальных 
кинотеатрах и учреждениях культуры 
покажут 18 фильмов и мультфильмов.

В муниципальных 
библиотеках 

проведут мастер-классы, лекции, 
презентации, онлайн-мероприятия, 
посвященные символу нового года, 
атрибутике, истории и традициям 
празднования рождества. а Краснодарский 
государственный цирк приглашает 
на новогоднее представление 
«новогодняя феерия».
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академия

     грации2  декабря
В «СИрИуСе» 
СОСтОялОСь 
ОтКрытИе 
аКадеМИИ 
ХудОЖеСтВеннОй 
ГИМнаСтИКИ
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портивный центр открыли международ-
ным турниром «небесная грация». Меропри-
ятие посетили помощник президента россии 
Игорь левитин, председатель правления «Газ-
прома» алексей Миллер, президент Всерос-
сийской федерации художественной гимна-
стики Ирина Винер, олимпийская чемпион-
ка алина Кабаева. участие в открытии ака-
демии принял губернатор Краснодарского 
края Вениамин Кондратьев. 

помощник президента рФ 
Игорь левитин отметил, 
что художественная гимнастика 
постоянно приносит россии 
золотые медали. 

алексей Миллер сообщил, 
что центр построен в рамках 
программы «Газпром – детям».

– россия носит звание лучшей в художествен-
ной гимнастике. это самый изящный и арти-
стичный вид спорта. В новом центре смогут 
заниматься талантливые ребята со всей стра-
ны. тут есть все условия для тренировок, про-
живания и проведения соревнований на са-
мом высоком уровне. Сегодняшний день – то-
му подтверждение. уверен, в академии будут 
ученики, которые достигнут вершин спортив-
ного Олимпа, – сказал алексей Миллер.

Глава региона отметил, что академия 
станет яркой звездой среди 
спортивных объектов края и всего 
Южного федерального округа.

– благодаря личному участию президента мы 
сегодня говорим не о сохранении олимпий-
ского наследия, а его приумножении. «Си-
риус» – территория инноваций, поддержки 
и развития талантов. Место, где для молоде-
жи открыты самые широкие возможности 
для реализации. Создаваемые здесь условия 
способствуют всестороннему гармоничному 
развитию личности. Художественная гимна-
стика – неотъемлемая часть российской куль-
туры и воплощение национальной гордости. 
Многочисленные победы наших спортсменок 
вдохновляют юных гимнасток на успехи. уве-
рен, академия позволит воспитывать достой-
ное поколение спортсменов, которому пред-
стоит творить будущее россии. В этих сте-
нах мы увидим продолжение чемпионских 
традиций, – заявил Вениамин Кондратьев.

Ирина Винер заметила, 
что на сегодняшний день это самый 
большой зал для занятий 
художественной гимнастикой в
мире. Огромное значение имеет 
доступность академии 
для детей из разных регионов. 

– Сегодня такие залы открывают по всей 
стране. Во многом благодаря этому мы вы-
играли 52 золотые медали на Олимпийских 

играх, взяли 416 золотых наград на чемпио-
натах мира и европы. Художественная гим-
настика – единственный вид спорта, который 
родился в россии и стал олимпийским, – рас-
сказала Ирина Винер.

алина Кабаева поблагодарила 
присутствовавших 
за создание центра.

– для нас это великое событие – открывать 
академию художественной гимнастики, меж-
дународный турнир «небесная грация». Хо-
тим поблагодарить компанию «Газпром» и 
алексея борисовича Миллера за уникальный 
спортивный объект, который был создан для 
гимнастов. а также всех специалистов, кото-
рые участвовали в этом проекте. Строители, 
дизайнеры, архитекторы, спасибо вам боль-
шое. у сборной команды россии всегда были 
тренировочные зал и база, а у региональных 
не было. Сейчас академия станет домом для 
региональных команд и клубов, – подчеркну-
ла алина Кабаева.

после официальной части объявили 
старт международного турнира 
«небесная грация». а уже 4 декабря 
подвели итоги спортивного состязания. 

В соревнованиях приняли участие 18 спор-
тсменок из 14 стран мира. Гимнастки состя-
зались в индивидуальном многоборье в пя-
ти упражнениях – с обручем, мячом, булавой, 
лентой и скакалкой. по итогам первое место 
заняла представительница россии лала Кра-
маренко, второе – анастасия Салос из респу-
блики беларусь, третье – россиянка анаста-
сия Гузенкова. 

церемонию награждения победителей 
провели 4 декабря в академии художествен-
ной гимнастики. ее посетили олимпийская 
чемпионка алина Кабаева, губернатор Куба-
ни Вениамин Кондратьев, глава Сочи алек-
сей Копайгородский и руководитель фонда 
«талант и успех» елена шмелева.

С

на кубани действуют 
спортивная школа 
олимпийского резерва 
по художественной 
гимнастике 
и Федерация 
художественной 
гимнастики 
краснодарского края. 
в 30 муниципалитетах 
работают 48 отделений 
по данному виду спорта.

всего в регионе свыше 

7,7 тысячи  
человек занимаются 
художественной 
гимнастикой 
под руководством 
192 тренеров. 
в списки кандидатов 
в сборные края входят 
более 350 спортсменок, 
четверо из них – 
в состав национальной 
команды.

ежегодно на кубани 
проводят свыше 
10 региональных 
спортивных 
мероприятий, 
всероссийские 
и межрегиональные 
соревнования 
для сборных команд 
России
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С
с 4 по 6 декабря В СОчИ прОшел СОВет реГИОнОВ 

«ОпОры рОССИИ»

овет регионов «Опоры России» – это пло-
щадка для открытого диалога представителей 
бизнеса из всех регионов нашей страны, вла-
сти, банковского сектора и институтов раз-
вития. на этот раз точкой притяжения стал 
Сочи. В мероприятии приняли участие более 
400 человек из 65 регионов страны. на пле-
нарном заседании выступил вице-губернатор 
Краснодарского края александр руппель. 

Основными темами стали развитие биз-
неса в новой реальности, возможности сек-
тора малого и среднего предприниматель-
ства, перспективные точки роста и преодо-
ление существующих барьеров.

Открывая пленарное заседание, 
президент «Опоры россии» 

александр Калинин отметил, 
что главный ресурс любой
экономики – это люди, и в этом 
ключе развитие малого бизнеса 
является важнейшим фактором 
развития регионов. 

Как подчеркнул александр руппель, 
для нашего края особенно почетно, 
что финальный Совет регионов 
«Опоры россии» в этом непростом 
году проходит именно на Кубани. 

развитие малого и среднего бизнеса для реги-
она – вопрос особенно актуальный, ведь Крас-
нодарский край – четвертый регион в стра-
не по количеству субъектов МСп. 85% всего 
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бизнеса Кубани – это малые и средние пред-
приятия. чтобы поддерживать комфортный 
бизнес-климат, каждый год дорабатываются 
действующие меры поддержки и вводятся но-
вые в соответствии с запросами предприни-
мательского сообщества.

– В начале года на совещании у первого 
вице-премьера рФ андрея белоусова перед 
регионами была поставлена задача – не до-
пустить снижения количества субъектов ма-
лого и среднего предпринимательства, заня-
тых в МСп и самозанятых. Все поставленные 
задачи мы выполняем. число субъектов МСп 
выросло больше чем на 10 тысяч – сегодня их 
порядка 277 тысяч. Количество самозанятых 
с начала года увеличилось больше чем в 1,7 
раза и составляет 281 тысячу человек. В це-
лом в секторе МСп сегодня занято 1,11 мил-
лиона человек – это практически каждый вто-
рой экономически активный житель края, – 
сказал александр руппель.

заместитель главы Кубани подчеркнул, 
что такие цифры – результат большой ра-
боты по выстраиванию бизнес-климата в 
регионе. В Краснодарском крае год от го-
да наращивают возможности все институ-
ты поддержки и развития бизнеса, и что са-
мое важное – все меры принимаются в тес-
ном взаимодействии с предприниматель-
ским сообществом.

по словам гендиректора платформы 
«забизнес.рФ» элины Сидоренко, 
такой плотности 
предпринимательства, 
как в Краснодарском крае, 
нет больше ни в одном субъекте 
Федерации, а значит, Кубань 
может быть пилотным регионом 
в реализации любых программ 
для бизнеса. В своем выступлении 
она выделила сильные и слабые 
стороны кубанского бизнеса 
и сравнила статистику обращений, 
которые приходят 
от предпринимателей края, 
с общероссийской картиной.

уи чжан, представитель 
российско-китайской палаты 
по содействию торговле 
машинно-технической 
и инновационной продукцией, 
рассказал об особенностях работы 
малого и среднего бизнеса в Китае. 
по его словам, большое количество 
субъектов китайского бизнеса 
намерены развивать инвестпроекты 
в россии. Он также выразил надежду 
на то, что российские компании 
будут активно выходить на рынок 
Китая – самый большой 
по спросу в мире.

после пленарного совещания прошел ряд те-
матических сессий, в рамках которых участ-
ники мероприятия обсудили ключевые на-

правления развития малого и среднего пред-
принимательства.

Лидер в ЮФО

краснодарский край остается лидером в ЮФо 
по кредитованию экономики и населения.

за десять месяцев 2022 года этот показатель 
достиг, по предварительным данным, 1,98 
триллиона рублей. это составляет около 50% 
от всех предоставленных в Южном федераль-
ном округе кредитов.

В Министерстве экономики Краснодар-
ского края отметили, что в последние меся-
цы активность бизнеса на рынке кредито-
вания возросла. это связано со снижением 
банком россии ключевой ставки до 7,5% го-
довых и с реализацией в регионе федераль-
ных и региональных программ стимулиро-
вания кредитования.

– темп роста объемов выданных 
кредитов в крае возрос на 10,2% 
по сравнению с аналогичным 
периодом 2021 года. это произошло 
преимущественно за счет 
кредитования юридических лиц – 
его объемы увеличились на 20,1%. 
Верная расстановка приоритетов 
и эффективное взаимодействие 
с банками помогли нам переломить 
летнее замедление кредитования. 
уверен, что целевые показатели 
по количеству выданных кредитов 
на 2022 год в объеме 2 триллионов 
рублей будут точно достигнуты. 
а при сохранении текущих темпов 
роста кредитования они составят 
в целом 2,4 триллиона, – заявил 
министр экономики Краснодарского 
края алексей Юртаев.

Всего с начала года юридическим лицам вы-
дали кредитов на сумму в 1,4 триллиона ру-
блей. это на 20,1% больше, чем годом ранее. 
почти треть из них – 458 миллиардов – бы-
ла предоставлена субъектам малого и сред-
него бизнеса.

В увеличении объемов кредитования МСп 
существенную роль сыграли меры поддерж-
ки бизнеса и системообразующих предпри-
ятий, принятые на федеральном уровне. по 
ним выдано кредитов в объеме 130 милли-
ардов рублей, или 10% от общего количе-
ства предоставленных юрлицам и предпри-
нимателям.

также в этом году в связи с частичной мо-
билизацией представители МСп получили 
дополнительные преференции в виде кре-
дитных каникул. Оформить отсрочку могут 
как сами мобилизованные индивидуальные 
предприниматели, так и члены их семей. на 
данный момент из 1027 поступивших заявок 
больше половины – 58% – одобрены, осталь-
ные находятся на рассмотрении.

Цифры
Число субъектов мсп 
выросло больше чем 

на 10 тысяч – 
сегодня их порядка 
277 тысяч. 

количество 
самозанятых с начала 
года увеличилось 
больше чем 

в 1,7 раза 
и составляет 
281 тысячу человек. 

в целом в секторе мсп 
сегодня занято 

1,11 миллиона 
человек – 
это практически 
каждый второй 
экономически 
активный житель края

В последние 
месяцы 
активность 
бизнеса 
на рынке 
кредитования 
возросла
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В День Конституции РФ 
губернатор 
региона Вениамин 
Кондратьев вручил 
кубанцам знак 
«Почетный 
доброволец (волонтер) 
Краснодарского края»
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в Краснодаре состоялось самое масштаб-
ное волонтерское событие этого года, 
участниками которого стали порядка 1000  
человек – активисты добровольческих дви-
жений и направлений из 44 муниципаль-
ных образований региона, а также «сере-
бряные» волонтеры. Форум приурочили ко 
дню Конституции рФ и Международному 
дню добровольца. В холле Краснодарского 
театра драмы им. М. Горького развернули 
11 тематических площадок от ведущих об-
щественных, образовательных и благотво-
рительных организаций Кубани. участники 
мероприятия посетили выставки, экологи-
ческие игры и мастер-классы по оказанию 
первой помощи и изготовлению игрушек, 
смогли отправить открытку на стенде #МыВ-
МеСте и побывать на пленарной дискуссии 
с представителями органов МчС.

глава региона осмотрел 
тематические площадки 
и пообщался с участниками форума. 

– В основе добровольчества лежит желание 
помогать от чистого сердца. это всегда было 
свойственно жителям россии. Сильная воля 
есть у каждого, особенно у энергичных моло-
дых людей. Волонтеры доказывают, что лю-
бой может стать человеком добрых дел. а это 
значит, что мы справимся с любыми сложно-
стями, – обратился Вениамин Кондратьев к 
участникам мероприятия.

на тематических площадках форума 
волонтеры-медики представили выставку 
специального оборудования. О своей рабо-
те рассказали участники регионального от-
деления Всероссийского студенческого кор-
пуса спасателей. добровольцы культуры про-
вели викторину по достопримечательностям 
края, волонтеры победы – акцию «письмо 
солдату». благотворительный фонд помощи 
детям «Край добра» организовал акцию «до-

броелка». Волонтеры «серебряного» возрас-
та поделились опытом изготовления елоч-
ных игрушек.

Мероприятие продолжили церемонией 
награждения активистов движения.

– Сегодня день Конституции. Основной 
закон россии подчеркивает важность цен-
ностей взаимопомощи. С 2020 года в нем за-
креплена обязанность государства поддер-
живать волонтеров. Краснодарский край – 
один из лидеров страны в этом направле-
нии. за три года количество добровольцев 
на Кубани увеличилось до 120 тысяч чело-
век. это огромная команда, которая одна из 
первых приходит на помощь. Вы там, где в 
вас больше всего нуждаются. благодарю за 
столь важную и необходимую работу, за со-
страдание и великодушие. такое стремле-
ние и благородный труд достойны самых 
высоких наград, – подчеркнул губернатор.

вениамин кондратьев наградил 
13 кубанцев знаком 
«почетный доброволец (волонтер) 
краснодарского края». еще 15 человек 
получили благодарности от главы 
региона и спикера Зск.

– Волонтеры – это будущее нашей страны и 
края. за последние годы сформировано мощ-
ное добровольческое движение, которое охва-
тывает все сферы жизни. Сегодня мы актив-
но помогаем нашим воинам, жителям осво-
божденных территорий – это яркий пример 
единства. Спасибо вам за теплоту ваших сер-
дец. Желаю неиссякаемой энергии, чтобы 
продолжить творить добрые дела, – сказал 
Юрий бурлачко.

заместитель начальника главного управ-
ления по государственной противопожарной 
службе края андрей потахов передал двум до-
бровольцам медали и еще двум – нагрудный 
знак МчС россии.

12 
декабря

почетный 
знак 

Знак «почетный 
доброволец (волонтер) 
краснодарского края» 
учрежден 
постановлением 
губернатора в 2021 году. 
его можно получить, 
принимая активное 
участие в развитии 
волонтерского 
движения, внедряя 
инновации 
в добровольческую 
деятельность, 
передавая опыт через 
образовательные, 
просветительские 
и консультационные 
мероприятия
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Крайизбирком и СМОКК. 
Совместная работа

в краевой избирательной комиссии состо-
ялось ежемесячное планерное совещание с 
территориальными избирательными комис-
сиями. Мероприятие было посвящено подве-
дению итогов работы в 2022 году и прошло 
в очно-дистанционном формате с подключе-
нием в режиме видеоконференцсвязи орга-
низаторов выборов в муниципальных обра-
зованиях. В совещании принял участие ис-
полнительный директор ассоциации «Совет 
муниципальных образований Краснодарско-
го края» Олег наумкин.

Мероприятие открыл председатель из-
бирательной комиссии региона алексей 
черненко. Он рассказал об основных ре-
зультатах деятельности организаторов вы-
боров в 2022 году, отметил новые дости-
жения и подробно остановился на пер-
спективных задачах избирательной си-
стемы Кубани. 

В 2023-м продолжится работа по укрепле-
нию кадрового потенциала избирательной си-
стемы, улучшению материально-технического 
обеспечения и обучения членов комиссий и 
участников избирательного процесса. От-
дельное внимание планируется уделить со-
вершенствованию деятельности в сфере по-
вышения правовой культуры молодежи и ин-
формирования избирателей.

Традиционный конкурс

в рамках совещания прошло торжественное
награждение победителей краевого 
конкурса на лучшее оборудование 

помещения для голосования при проведении 
выборов 11 сентября 2022 года. 
его итоги подвели 28 ноября на очередном 
заседании избирательной комиссии 
краснодарского края. 

– четыре года назад между ассоциацией 
«Совет муниципальных образований Крас-
нодарского края» и Избирательной комис-
сией Краснодарского края было заключено 
соглашение о сотрудничестве и взаимодей-
ствии. Одно из направлений этой работы – 
совместное проведение конкурсов и меро-
приятий, направленных на стимулирование 
деятельности членов избирательной систе-
мы Кубани. И вот уже традиционным стал 
ежегодный конкурс на лучшее оборудование 
помещений участковых избирательных ко-
миссий. В этом году на конкурс поступило 
78 заявок, – сказал Олег наумкин.

Дипломами 
и ценными подарками наградили:

в группе «городские округа 
и участковые избирательные 
комиссии, действующие 
на их территории»:

Диплом 1 степени – 
Уик № 23-30 тик «центральная» 
и администрация центрального 
внутригородского округа мо г. краснодар,

Диплом 2 степени – 
Уик № 46-17 тик «центральная» 
и администрация центрального 
внутригородского района мо г.-к. сочи,

В декабре прошло торжественное награждение 
победителей конкурса среди избирательных 
комиссий региона, организованного 
крайизбиркомом совместно с Советом 
муниципальных образований Краснодарского края

15 
декабря

Мероприятие 
было 
посвящено 
подведению 
итогов 
работы 
в 2022 году
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Диплом 3 степени –  
Уик № 09-31 тик «геленджикская» 
и администрация мо г.-к. геленджик;

в группе «сельские 
и городские поселения 
и участковые избирательные комиссии, 
действующие на их территории»:

с численностью населения 
до 4,5 тысячи человек:

Диплом 1 степени – 
Уик № 51-42 тик «тихорецкая районная» 
и администрация Юго-северного сельского 
поселения мо тихорецкий район,

Диплом 2 степени –  
Уик № 15-11 тик «кавказская» 
и администрация лосевского сельского 
поселения мо кавказский район,

Диплом 3 степени – 
Уик № 42-35 тик «славянская» 
и администрация коржевского 
сельского поселения мо славянский район;

с численностью населения
от 4,5 до 10 тысяч человек:

Диплом 1 степени – 
Уик № 26-52 тик «крымская» 
и администрация троицкого 
сельского поселения мо крымский район,

Диплом 2 степени – 
Уик № 01-41 тик «абинская» 
и администрация Федоровского 
сельского поселения мо абинский район,

Диплом 3 степени – 
Уик № 29-34 тик «лабинская» 
и администрация вознесенского 
сельского поселения мо лабинский район;

с численностью населения свыше 
10 тысяч человек:

Диплом 1 степени – 
Уик № 25-13 тик «крыловская» 
и администрация октябрьского 
сельского поселения 
мо крыловский район,

Диплом 2 степени – 
Уик № 14-37 тик «ейская городская» 
и администрация ейского городского 
поселения мо ейский район,

Диплом 3 степени – 
Уик № 57-01 тик «Щербиновская» 
и администрация старощербиновского 
сельского поселения 
мо Щербиновский район.

также в рамках мероприятия 
сотрудникам аппарата 
избирательной комиссии 
краснодарского края вручили грамоты 
и благодарности администрации 
региона и Зск.

в 2023-м 
продолжится работа 
по укреплению 
кадрового потенциала 
избирательной системы, 
улучшению 
материально-
технического 
обеспечения 
и обучения членов 
комиссий и участников 
избирательного 
процесса
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общественный пост

Центр единоборств

екатерина Щербакова заняла должность советника мини-
стра образования, науки и молодежной политики Красно-
дарского края на общественных началах.

педагог преподает математику в краснодарской гимна-
зии № 23. Она победила в краевом состязании среди учи-
телей и вошла в число лауреатов Всероссийского конкур-
са «учитель года россии – 2022». Как советник министра 
екатерина Щербакова сможет выступать с инициативами 
в сфере образования.

– Важно учитывать мнение педагогической обществен-
ности, откликаться на потребности учителей. зачастую 
идеи, которые высказываются в рамках встреч и професси-
ональных конкурсов, очень актуальны, находят поддерж-
ку, их реализуют, – отметила министр елена Воробьева.

так, молодые учителя Краснодара на встрече с гу-
бернатором предложили новую меру социальной под-
держки. В итоге к 1 сентября 2022 года все педагоги по-
лучили краевые выплаты в размере пяти тысяч рублей.

также по инициативе педагогической общественно-
сти учредили премии учителям, подготовившим одного и 
более стобалльников по результатам еГэ, и выпускникам, 
поступившим в кубанские вузы на приоритетные направ-
ления подготовки.

Об этом губернатор Кубани сообщил в социальных сетях.
«Комплекс будет носить имя ветерана Великой Оте-

чественной войны и почетного гражданина муниципа-
литета андрея ефимовича Мизанова. Он много лет про-
работал педагогом, уделял большое внимание здоровью 
и физическому воспитанию молодежи. центр постро-
ен в рамках краевой программы «развитие физической 
культуры и спорта». получился просторный и современ-
ный зал, где молодежь сможет заниматься самбо, дзюдо, 
греко-римской и вольной борьбой. уверен, новый ком-
плекс даст хороший толчок к развитию единоборств в 
районе», – написал Вениамин Кондратьев.

на первом этаже спорткомплекса расположили зал 
борьбы с тремя коврами, а также зону тренажеров, на вто-
ром – зал для разминки и тренерские помещения.

на церемонии открытия центра единоборств юных 
спортсменов и тренеров приветствовали министр фи-
зической культуры и спорта края Серафим тимчен-
ко и глава Славянского района роман Синяговский. 
перед собравшимися выступили творческие коллек-
тивы.  прошли соревнования по вольной и греко-
римской борьбе.

споРт

пеДагоги

Учитель года кубани стала советником министра 
образования региона

новый центр единоборств в декабре открыли 
в славянске-на-кубани

важно слышать и учитывать мнение педагогической 
общественности, откликаться на потребности учителей. 
Зачастую идеи, которые высказываются в рамках встреч 
и профессиональных конкурсов, очень актуальны

комплекс будет носить имя ветерана 
великой отечественной войны, почетного гражданина 
муниципалитета андрея ефимовича мизанова
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Об этом сообщил губернатор Вениамин 
Кондратьев на церемонии награждения 
победителей конкурса лидеров турин-
дустрии «Курортный Олимп – 2022». 
Как отметил глава региона, сейчас в 
крае одновременно реализуют 39 ин-
вестпроектов на 290 миллиардов ру-
блей. это новые гостиницы и санато-
рии, 16 тысяч рабочих мест, дополни-
тельные возможности для туристов.

также по нацпроекту «туризм и ин-
дустрия гостеприимства» в этом году 
регион получил 780 миллионов рублей 
субсидий. на эти средства реализуют 
более 90 проектов. это круглогодич-
ные бассейны, обустройство пляжей 

в армавире наградили 
победителей национального 
чемпионата «абилимпикс»

национальный чемпионат по 
основным компетенциям прошел 
в Москве. Сборная Кубани заво-
евала девять медалей – четыре 
золотые, две серебряные и три 
бронзовые. победителям вручи-
ли сертификаты на 100 тысяч ру-
блей, занявшим второе и третье 
места – на 75 и 50 тысяч соответ-
ственно. церемонию награжде-
ния провели на площадке центра 
развития движения «абилимпикс» 
в армавирском индустриально-
строительном техникуме.

также наградили победите-
лей и призеров по дополнитель-
ным компетенциям. В крае сорев-
нования провели на площадках 
профессиональных образователь-
ных организаций. победителями 
и призерами стали 28 кубанцев. 
за первое место наградили пре-
мией в 50 тысяч рублей, за вто-
рое и третье места – в 30 тысяч. 
помимо этого победители по до-
полнительным компетенциям смо-
гут участвовать в проекте «боль-
ше  чем путешествие» платформы 
«россия – страна возможностей».

Кубань устойчиво входит в де-
сятку лучших регионов по разви-
тию движения «абилимпикс».

заместитель губернатора, атаман Ку-
банского казачьего войска александр 
Власов посетил луганскую народную 
республику в составе делегации из ка-
заков учебного центра «Кубань» и ата-
мана анапского городского казачьего 
общества Олега чихачева.

Именно на этом направлении в ря-
де населенных пунктов на передовой 
выполняют боевые задачи казаки из 
отряда специального назначения «Ку-
бань» (барС-16).

– Мы привезли казакам четыре но-
вых автомобиля, а также гуманитарный 
груз весом в несколько тонн  – генера-

Гуманитарная помощь
казаки привезли гуманитарную помощь для добровольцев в лнР

торы, теплые вещи, армейская экипи-
ровка и другое имущество. Кроме то-
го, заслушали доклады о текущей бо-
евой обстановке. Казаки героически 
отбивают все атаки иностранных на-
емников. также отряд занял несколько 
населенных пунктов на своем направ-
лении, – сообщил александр Власов.

Казакам регулярно доставляют по-
мощь в виде продуктов питания и тех-
нических средств. только за неделю в 
отряде спецназначения «Кубань» побы-
вали казаки из Майкопского и екате-
ринодарского казачьих отделов, а так-
же из станицы Гостагаевской.

«абилимпикс»

Туристический рост
За последние три года объем инвестиций в туротрасль кубани вырос в 10 раз

пРоФессиякУРоРты

каЗаЧество

и новых туристических маршрутов, 
строительство модульных гостиниц, 
создание аудиогидов и электронных 
путеводителей по курортам.

по словам губернатора, регион уже 
принял более 16,7 миллиона туристов, 
а всего по итогам года край планиру-
ет принять 17 миллионов гостей – на 
уровне рекордного 2019 года.

профессиональную премию «Ку-
рортный Олимп» учредили в 2005 году 
для повышения престижа профессий 
санаторно-курортного и туристского 
комплекса, а также стимулирования 
лучших сотрудников и предприятий 
отрасли.
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панораМа

сказочный мотопробег
11 декабря В КраСнОдаре прОшел МОтОпрОбеГ дедОВ 

МОрОзОВ И СнеГурОчеК. бОлее 50 МОтОцИКлИСтОВ 

В КОСтЮМаХ ГлаВныХ ГерОеВ предСтОяЩеГО 

празднИКа прОеХалИ пО улИцаМ КраеВОй СтОлИцы

овогодний мотопробег 
организовал Обществен-
ный совет при уМВд рос-
сии по городу Краснодару. 
участниками красочного 
заезда стали мотоциклисты 

из краевого центра, а также Москвы, Санкт-
петербурга, екатеринбурга, ростова-на-дону, 
уфы, челябинска и тюмени. Они украси-
ли свои мотоциклы гирляндами и цветной 
мишурой и проехались по главным улицам 
Краснодара. Сопровождали колонну сотруд-
ники ГИбдд.

по пути движения мотоциклисты оста-
новились в екатерининском сквере и в рай-
оне парка «Краснодар». здесь деды Моро-
зы вместе со Снегурочками устроили мини-
концерт, водили хороводы и фотографирова-
лись со всеми желающими. более 300 юных 
участников акции получили новогодние по-
дарки. помимо этого детям раздали наборы 
со светоотражателями.

Н

Кроме того, по уже сложившейся тради-
ции в течение всех праздничных дней здесь 
будут работать 18 аттракционов для малы-
шей и подростков, а также для любителей 
экстремальных развлечений всех возрастов. 
на входе в зону аттракционов разместили 
пятиметровую светодиодную арку со светя-
щимся бантом.

26 декабря на площади им. а. С. пушки-
на также открыли две ярмарки: специализи-
рованную – по продаже винодельческой про-
дукции и универсальную. Они будут рабо-
тать до 8 января.

зимние ярмарки
В кубанской СтОлИце ОтКрылИСь 

традИцИОнные нОВОГОднИе И рОЖдеСтВенСКИе ярМарКИ

24 декабря по 8 января ежедневно с 10.00 
до 23.00 на Главной городской площади бу-
дет работать рождественская ярмарка. на 
ней можно купить продукты, сувениры и 
подарки, а также угоститься согревающи-
ми безалкогольными напитками и едой в 
уличных кофейнях. для юных горожан и 
гостей Краснодара установили домик де-
да Мороза. 

С

26 декабря 
на площади 
им. а. с. пушкина 
открыли две ярмарки: 
специализированную – 
по продаже 
винодельческой 
продукции 
и универсальную. 
они будут работать 
до 8 января
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сего в предпраздничные 
дни вручили свыше 14,5 
тысячи новогодних подар-
ков, в том числе в рамках 
государственной програм-
мы «дети Кубани» и еже-

годной акции «Игрушка от волшебника», ко-
торая в этом году адресована воспитанни-
кам реабилитационных центров Сочи. также 
адресно поздравили жителей, нуждающихся 
в особой заботе.

Доставлять подарки помогали 
добровольцы муниципального 
волонтерского штаба в рамках 
акции взаимопомощи 
«мывместе». 
подарки от Деда мороза 
пациентам детской больницы 
вручали волонтеры-медики, 
для ребят организовали 
интерактивные поздравления.

Кроме того, на курорте работали новогод-
ние ярмарки и елочные базары. Во всех дет-
ских образовательных учреждениях прош-
ли утренники и концертные программы по 
мотивам русских народных сказок, россий-
ских мультфильмов и кинолент. Краснодар-
ская филармония им. Г. Ф. пономаренко по-
радовала юных гостей и жителей Сочи про-
граммой «новогодние приключения док-
тора айболита».

Волшебное шествие

новый год в сочи

В геленджике деды МОрОзы И СнеГурОчКИ 

уСтрОИлИ празднИчнОе шеСтВИе

принять участие в шествии мог любой же-
лающий. для этого необходимо было иметь 
при себе самое главное – прекрасное настро-
ение, костюм деда Мороза и очаровательную 
Снегурочку.

В городе-курорте В раМКаХ нОВОГОдней 

пОздраВИтельнОй КаМпанИИ прОшлО 

бОлее 300 МерОпрИятИй

В

В
городе дали старт подготовке к самому лю-
бимому празднику – новому году. И сдела-
ли это главные символы – деды Морозы и 
Снегурочки.

ровно в 16.00 от дворца культуры (ул. лу-
начарского, 95) они начали свое новогоднее 
шествие, неся с собой дух праздника и даря 
всем жителям и гостям Геленджика настрое-
ние приближающейся феерии и чуда. участ-
ники прошли по улице ангулем и по набе-
режной до центральной площади. там они 
зажгли главную елку города и начали рабо-
ту домика деда Мороза.

всего в предпраздничные дни вручили 
свыше 14,5 тысячи новогодних подарков, 
в том числе в рамках государственной 
программы «Дети кубани»
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Об ОСОбеннОСтяХ ОпублИКОВанИя (ОбнарОдОВанИя)
 уСтаВОВ МунИцИпальныХ ОбразОВанИй 

И МунИцИпальныХ праВОВыХ аКтОВ О ВнеСенИИ ИзМененИй 
И дОпОлненИй В уСтаВы МунИцИпальныХ ОбразОВанИй

Управление 
Министерства юстиции РФ 
по Краснодарскому краю сообщает
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авершающей стадией при-
нятия муниципального право-
вого акта о внесении измене-
ний в уставы муниципальных 
образований является проце-
дура опубликования (обна-
родования). порядок опубли-

кования (обнародования) муниципальных 
правовых актов устанавливается уставом му-
ниципального образования и должен гаран-
тировать гражданам возможность ознаком-
ления с их текстом.

Федеральным законом от 06.10.2003 
№ 131-ФЗ «об общих принципах организации 
местного самоуправления 
в Российской Федерации» 
допускается два способа доведения 
до всеобщего сведения содержания 
муниципальных правовых актов, 
закрепленных уставом 
муниципального образования:

• официальное опубликование в печатном 
средстве массовой информации;

• обнародование (допускается 
при наличии объективных причин, 
например, малая численность жителей,
особенности расположения 
муниципального образования, 
а также при нецелесообразности 
опубликования в печатных 
средствах массовой информации 
и при отсутствии учрежденного 
органами местного самоуправления 
средства массовой информации).

В части соблюдения сроков, согласно ч. 8 
ст. 44 Федерального закона № 131-Фз, гла-
ва муниципального образования в течение 
семи дней со дня поступления из террито-
риального органа уполномоченного феде-
рального органа исполнительной власти в 
сфере регистрации уставов муниципаль-
ных образований уведомления о включе-
нии сведений об уставе муниципального 
образования, муниципальном правовом 
акте о внесении изменений в устав муни-
ципального образования в государствен-
ный реестр уставов муниципальных обра-
зований субъекта российской Федерации, 
предусмотренного ч. 6 ст. 4 Федерально-
го закона от 21.07.2005 № 97-Фз «О госу-

дарственной регистрации уставов муници-
пальных образований», обязан опублико-
вать (обнародовать) зарегистрированные 
устав муниципального образования, муни-
ципальный правовой акт о внесении изме-
нений и дополнений в устав муниципаль-
ного образования.

В соответствии со ст. 5 Федерального закона 
от 21.07.2005 № 97-Фз «О государственной 
регистрации уставов муниципальных образо-
ваний» в течение 10 дней после опубликова-
ния (обнародования) устава муниципально-
го образования, муниципального правового 
акта о внесении изменений в устав муници-
пального образования глава муниципаль-
ного образования обязан направить сведе-
ния об источнике и дате официального опу-
бликования (обнародования) в регистриру-
ющий орган.

в текущем году Управлением минюста 
России по краснодарскому краю 
было выявлено 16 случаев 
непредставления сведений 
об источнике и дате официального 
опубликования (обнародования) 
зарегистрированных уставов 
и муниципальных нормативных 
правовых актов о внесении 
изменений и дополнений в уставы 
муниципальных образований. 
Данные сведения 
были направлены в прокуратуру 
краснодарского края 
для принятия соответствующих мер.

В целях подтверждения факта отправки до-
кументов управление Минюста россии по 
Краснодарскому краю рекомендует направ-
лять сведения об опубликовании (обнародо-
вании) заказным почтовым отправлением с 
уведомлением.

подводя итог, отметим важность заключи-
тельного этапа нормотворчества органов 
местного самоуправления – официально-
го опубликования (обнародования). точ-
ное соблюдение норм законодательства 
на стадии официального опубликования 
(обнародования) муниципальных право-
вых актов позволит обеспечить вступле-
ние их в силу без нарушения установлен-
ного порядка.

в слУЧае воЗникновения Дополнительных вопРосов 
обращаться к специалистам отдела по вопросам регионального 
законодательства и регистрации уставов муниципальных образований 
Управления минюста России по краснодарскому краю: 

тел. 8 (861) 991-46-31, доб. - 803, 805

З
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2023
декабря в Законодательном Собрании региона 
под председательством руководителя Юрия Бурлачко прошла 
очередная сессия. В ее работе приняли участие губернатор 
Вениамин Кондратьев и прокурор края Сергей Табельский13 

бюджет
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арламентарии рассмотрели 40 вопросов. 
первым на повестке дня был законопроект 
о бюджете региона на 2023 год и плановый 
период 2024–2025 годов. 

по словам председателя комитета 
по финансово-бюджетной политике 
Ивана артеменко, в рамках 
подготовки документа ко второму 
чтению на основании предложений, 
поступивших от главы края, 
комитетом была сформирована 
таблица поправок. 
Ими предусматривается увеличение 
доходов и расходов регионального 
бюджета за счет федеральных 
средств, запланированных 
в форме дотаций, субсидий,
субвенций и иных 
межбюджетных трансфертов.

Выражая свою позицию 
по поводу принятия бюджета, 
руководитель региона заявил, 
что в законопроекте учтены 
предложения депутатского корпуса. 

– Вместе мы вовремя приняли меры, которые 
позволили бизнесу остаться стабильным и 
развиваться. Мы не ориентировались на ры-
нок, а предупреждали ситуацию, в том числе 
преференциями и льготами помогли малому 
и среднему бизнесу, людям, – сказал Вениа-
мин Кондратьев.

Губернатор также призвал парламентари-
ев усилить контроль за расходованием бюд-
жетных средств.

Юрий бурлачко отметил, 
что доходы в предстоящем 
финансовом году увеличатся 
на 9,3 миллиарда рублей 
и составят почти 390 миллиардов. 
расходная часть возрастет 
до 446 миллиардов. увеличение 
доходов и расходов закладывается 
также и на плановый период 
2024 и 2025 годов.

– В расходной части бюджета заметные из-
менения ко второму чтению произошли в 
социальном блоке. В 2023 году социально-
культурная сфера дополнительно получит 
свыше 9 миллиардов рублей и в общем объ-
еме расходов ее доля составит немногим бо-
лее 61%. Финансирование отрасли образо-
вания на следующий год превысит 105 мил-
лиардов рублей, здравоохранения – 47 мил-
лиардов. расходы на социальную политику 
составят порядка 103 миллиардов рублей. 9,5 
миллиарда запланированы по разделу «Фи-
зическая культура и спорт», – уточнил спи-
кер зСК. – принятие закона в окончатель-
ном, втором, чтении – это вовсе не заверше-
ние работы над бюджетом. Он сверстан, но 
по некоторым направлениям есть обоснован-
ные потребности в других, несколько боль-

П

бюджет
в 2023 году 
социально-культурная 
сфера дополнительно 
получит свыше 

9 миллиардов рублей 
и в общем объеме 
расходов ее доля 
составит немногим 
более 61%. 

Финансирование 
отрасли образования 
на следующий год 
превысит 

105 миллиардов рублей, 
здравоохранения –

47 миллиардов. 

Расходы на социальную 
политику составят 
порядка 

103 миллиардов рублей. 

9,5 миллиарда 
запланированы 
по разделу
«Физическая культура 
и спорт»



КубанСКий парлаМент

32 МСК 12 | 2022

ших, суммах. по мере возможности мы бу-
дем возвращаться к этим вопросам. И, если 
появятся дополнительные источники, будем 
увеличивать финансирование особо значи-
мых направлений.

депутаты приняли бюджет единогласно.

Социальная поддержка 

в ходе сессии депутаты также обсудили 
изменения в действующий на кубани 
закон о мерах дополнительной 
соцподдержки отдельных категорий 
граждан по вопросу ценовой политики 
на дрова и уголь.

Внесенный губернатором 
законопроект представил 
руководитель департамента 
государственного регулирования 
тарифов Краснодарского края 
Сергей Милованов.

документом, в частности, предусматривает-
ся возможность компенсации выпадающих 
доходов поставщикам твердого печного то-
плива за счет регионального бюджета. это 
позволит сохранить социальные цены на та-
кое топливо и обеспечить соблюдение пре-
дельных индексов в соответствии с Жилищ-
ным кодексом рФ.

по итогам рассмотрения законопроект 
был принят сразу в двух чтениях.

– зимой должно быть тепло во всех до-
мах, какие бы отопительные системы в них 
ни использовались. домов с печным отопле-
нием у нас не так много, но они есть, и про их 
жильцов забывать нельзя. Компенсация вы-
падающих доходов коммунальщикам позво-

лит держать цены на эту важнейшую для лю-
дей коммунальную услугу на установленном 
законом уровне, – подчеркнул, комментируя 
принятое решение, Юрий бурлачко.

Бесплатная медпомощь

также принята территориальная программа 
государственных гарантий бесплатного 
оказания гражданам медицинской помощи 
в краснодарском крае на 2023 год 
и на плановый период 2024 и 2025 годов.

по словам заместителя министра здравоох-
ранения края татьяны Солоненко, програм-
ма на 2023 год сбалансирована по доходам 
и расходам. ее проектная стоимость профи-
цитна и составляет более 120 миллиардов ру-
блей, что на 12,7 миллиарда выше утвержден-
ного уровня 2022 года. замминистра завери-
ла, что такой объем финансирования позво-
лит сохранить в 2023 году предоставленные 
программой гарантии, повысить финансо-
вые нормативы стоимости единицы объема 
всех видов медицинской помощи, востребо-
ванных населением края.

Средний подушевой норматив финан-
сирования будущего года составит порядка 
20,8 тысячи рублей. В программе на 11,6% 
увеличены в сравнении с уровнем 2022 го-
да нормативы объема медицинской помо-
щи по профилактическим мероприятиям, от-
дельно установлены нормативы по диспан-
серному наблюдению, внесены другие кор-
ректировки.

программа устанавливает перечень ви-
дов и форм медицинской помощи, список 
заболеваний и состояний, средние нормати-
вы объема помощи и финансовых затрат на 

«вместе мы вовремя 
приняли меры, 
которые позволили 
бизнесу остаться 
стабильным 
и развиваться. 
мы не ориентировались 
на рынок, 
а предупреждали 
ситуацию, в том числе 
преференциями 
и льготами помогли 
малому и среднему 
бизнесу, людям»

В расходной 
части 
бюджета 
заметные 
изменения 
ко второму 
чтению 
произошли 
в социальном 
блоке
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единицу объема медицинской помощи, по-
рядок и структуру формирования тарифов 
на помощь, а также порядок и условия пре-
доставления медицинской помощи и крите-
рии ее качества.

Юридическая помощь 

на сессии внесли изменения в закон 
«о юридической помощи на территории 
краснодарского края».

Как отметил директор правового департа-
мента администрации региона александр 
дикарев, предлагаемые поправки, в част-
ности, направлены на расширение переч-
ня категорий граждан, которым может быть 
предоставлена бесплатная юридическая по-
мощь, и установление случаев оказания им 
такой помощи.

на бесплатную помощь юристов могут 
рассчитывать граждане, принимающие (при-
нимавшие) участие в специальной военной 
операции на территориях украины, донец-
кой народной республики и луганской на-
родной республики, а также их близкие род-
ственники. люди, вынужденно покинувшие 
территории лнр и днр, Херсонской и запо-
рожской областей или украины после 18 фев-
раля 2022 года, тоже имеют право на бесплат-
ные юридические консультации и упрощен-
ную процедуру представления документов 
при личном обращении.

– Мы расширяем перечень категорий 
граждан, которые могут получить на безвоз-

мездной основе правовую помощь по вопро-
сам полагающихся им мер социальной под-
держки. безусловно, права и законные ин-
тересы участников СВО и членов их семей 
должны быть надежно защищены. то же ка-
сается и тех, кто вынужденно покинул зону 
боевых действий. начинать жизнь на новом 
месте всегда непросто. И мы должны макси-
мально облегчить для этих людей процеду-
ры получения предусмотренной законом по-
мощи, – отметил председатель парламента.

Промышленный блок

кроме того, на сессии парламентарии 
рассмотрели законодательную инициативу 
главы региона о внесении изменений 
в краевой градостроительный кодекс. 
корректировки касаются правил 
использования земель, на которых 
расположены объекты промышленного 
производства.

О сути документа депутатам рассказал руко-
водитель регионального департамента по ар-
хитектуре и градостроительству Илья позд-
няков. проект закона направлен на сохра-
нение целевого назначения и разрешенно-
го использования земельных участков, на 
которых расположены промобъекты, в том 
числе пищевой и перерабатывающей про-
мышленности.

В своем выступлении Вениамин Кондра-
тьев напомнил, что в истории страны было 
непростое время, когда от возведенных в со-
ветский период заводов и фабрик практиче-
ски ничего не осталось. но при этом площад-
ки, где располагались предприятия, сохрани-
лись со всей инфраструктурой и лимитами. 
И такие объекты, по словам главы региона, 
со временем стали сферой интересов много-
численных застройщиков.

– Мы не можем лишиться таких площа-
док. нам нужна промышленность. это огром-
ная перспектива для развития нашего края. 
Мы должны сохранить то, что имеем, а по-
том приумножить это, – сказал Вениамин 
Кондратьев.

по итогам рассмотрения депутаты приня-
ли законопроект сразу в двух чтениях.

председатель регионального парламен-
та напомнил, что внесенные в Градострои-
тельный кодекс российской Федерации из-
менения касаются снижения администра-
тивных барьеров при возведении объектов 
капстроительства, сокращения инвестици-
онного строительного цикла.

– нашим муниципалитетам необходимы 
такие возможности для динамичного разви-
тия. Ведь сегодняшняя Кубань – регион с вы-
соким миграционным приростом, который 
требует ускоренного строительства не толь-
ко жилья, но и объектов соцкультбыта, но-
вых предприятий и бизнес-объектов, – под-
черкнул Юрий бурлачко.

кубань – регион 
с высоким 
миграционным 
приростом, который 
требует ускоренного 
строительства 
не только жилья, 
но и объектов 
соцкультбыта, 
новых предприятий 
и бизнес-объектов

Первым 
на повестке 
дня был 
законопроект 
о бюджете 
региона 
на 2023 год
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текст: Инна Ознобихина

Сохраняя 
казачьи 

традиции
аССОцИацИя «СОВет МунИцИпальныХ ОбразОВанИй 

КраСнОдарСКОГО Края» пОдВела ИтОГИ КОнКурСа 
на лучшИй тВОрчеСКИй прОеКт СредИ КазачьИХ шКОл КубанИ. 

ОбЩИй прИзОВОй ФОнд СОСтаВИл ОдИн МИллИОн рублей
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КонКурС СМоКК

К
онкурс был учрежден по инициативе пред-
седателя правления СМОКК евгения пер-
гун. Он направлен на поощрение общеоб-
разовательных учреждений, ведущих ак-
тивную деятельность по сохранению каза-
чьих традиций среди учащихся, а также на 
повышение интереса к истории и культуре 
кубанского казачества, традициям и обы-
чаям предков-казаков среди подрастающе-
го поколения.

для участия в конкурсе необходимо бы-
ло с 1 по 30 ноября направить в исполни-
тельную дирекцию ассоциации «Совет му-
ниципальных образований Краснодарского 
края» заявку и творческий проект. Конкурс-
ная комиссия оценивала работы участни-
ков по ряду критериев, таких как содержа-
тельная часть, оформление, социальный эф-
фект от реализации проекта (выход воздей-
ствия за пределы школы, подъем престижа 
казачества) и др.

торжественное награждение 
победителей состоялось 9 декабря 
в краснодаре. в церемонии приняли 
участие заместитель губернатора 
краснодарского края, 
атаман кубанского казачьего войска 
александр власов, 
секретарь комитета Зск по военным 
вопросам, общественной 
безопасности, воспитанию 
допризывной молодежи 
и делам казачества 

владислав граф-колесник, 
исполнительный директор 
ассоциации смокк олег наумкин, 
а также руководители 
и ученики школ, занявших 
призовые места в конкурсе. 

Открывая мероприятие, 
Олег наумкин отметил, 
что президент рФ Владимир путин 
объявил 2022-й Годом народного 
искусства и нематериального 
наследия народов россии.

на кубани
49 детских садов 
и 75 школ 
с региональным 
статусом «казачья 
образовательная 
организация», 
7 кадетских корпусов 
и 6 высших учебных 
заведений, которые 
уже входят 
в ассоциацию 
казачьих вузов
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– для Краснодарского края, история кото-
рого неразрывно связана с казачеством, 
конечно же, очень важно сохранить народ-
ную культуру и традиции. этому вопросу 
огромное внимание уделяют и губерна-
тор региона Вениамин Иванович Кондра-
тьев, и законодательное Собрание края. 
Говоря о сохранении культуры, в первую 
очередь необходимо иметь в виду подрас-
тающее поколение. Ведь именно наши де-
ти будут рассказывать об истории освое-
ния Кубани, о доблестных подвигах своих 
дедов и прадедов, сохранять замечатель-
ные кубанские традиции. Именно по этим 
причинам в нынешнем году Совет муни-
ципальных образований Краснодарского 
края решил провести конкурс среди каза-
чьих школ и школ, которые имеют каза-
чьи классы. Мы надеемся, что благодаря 
нашему конкурсу его участникам и побе-
дителям удастся реализовать еще не один 
творческий проект, – сказал исполнитель-
ный директор СМОКК.

Обращаясь к участникам 
торжества, александр Власов 
подчеркнул, что в крае 
создана лучшая в стране 
система непрерывного казачьего 
образования.

– это 49 детских садов и 75 школ с регио-
нальным статусом «Казачья образователь-
ная организация», 7 кадетских корпусов и 

в крае создано более 5 тысяч классов и групп казачьей направленности. 
сегодня в них учатся 103 тысячи детей. Это на 2 тысячи больше, 
чем в прошлом учебном году



I место – МАОУ СОШ № 11 
им. с. п. медведева, 
ст. новоплатнировская 
мо ленинградский район;

II место – МБОУ ООШ № 7 
им. н. и. кондратенко, ст. пластуновская 
мо Динской район;

III место – МБОУ СОШ № 26 
им. героя Российской Федерации 
а. и. палатиди, мо г. новороссийск.

Поощрительный приз

• МБОУ СОШ № 28 
им. героя России с. н. Богданченко, 
ст. вознесенская 
мо лабинский район;

• МБОУ ООШ № 25 
им. Захария Чепеги, 
мо г. новороссийск;

• МБОУ СОШ № 39 
им. героя советского союза 
а. в. ляпидевского, 
ст. Юго-северная 
мо тихорецкий район;

• МБОУ СОШ № 7 
им. Ф. а. кошевого, 
пос. первомайский 
мо кущевский район;

• МБОУ СОШ № 12 
им. а. в. суворова, 
с. майкопское 
мо гулькевичский район.
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6 высших учебных заведений, которые уже 
входят в ассоциацию казачьих вузов. Мы 
продолжаем работу по присвоению стату-
са «Казачья образовательная организация» 
детсадам и школам региона, – отметил вице-
губернатор.

по словам александра Власова, в крае 
создано более 5 тысяч классов и групп каза-
чьей направленности. Сегодня в них учатся 
103 тысячи детей. это на 2 тысячи больше, 
чем в прошлом учебном году.

Владислав Граф-Колесник 
поздравил присутствовавших 
с днем героев Отечества 
и отметил, что казаки 
всегда были и будут 
настоящими защитниками 
своей родины. 

– Кубань и казачество – это одно целое. по-
ка мы будем помнить об этом, так и будет. 
Очень радует, что сегодня в крае благода-
ря выстроенной системе воспитания детям 
с детского сада прививаются истинные ду-
ховные казачьи ценности. ребята чтут тра-
диции – и в этом наша сила. так держать! 
Слава Кубани и казачеству! – провозгласил 
депутат зСК.

в ходе торжественной церемонии 
представители власти вручили 
призерам конкурса грамоты 
и дипломы ассоциации 
«совет муниципальных образований 
краснодарского края», 
а также сертификаты на финансовое 
вознаграждение. победители получили 
денежные призы в размере:

место – 500 000 рублей,

место – 300 000 рублей,

место – 200 000 рублей,

поощрительный приз 
(5 участников) – 

по 100 000 рублей.

завершилась церемония награж дения 
творческими номерами, которые подгото-
вили учащиеся школ – победителей кон-
курса. талантливые ребята продемонстри-
ровали свое хореографическое и вокаль-
ное искусство, а также мастерство флан-
кировки.

Поощрение 
активных

ассоциация 
«совет муниципальных 
образований 
краснодарского края» 
объединяет 

425 муниципалитетов 
региона. основная 
задача организации – 
укрепление местного 
самоуправления в крае, 
повышение 
его авторитета 
и эффективности. 
на протяжении 16 лет 
ассоциация является 
важной структурой, 
представляющей 
интересы 
межмуниципального 
сообщества кубани 
как на краевом, 
так и на федеральном 
уровнях.

одно из важнейших 
направлений работы 
ассоциации – 
проведение конкурсов 
среди муниципальных 
образований края. 
цель – поощрение 
тех территорий, которые 
добились наилучших 
результатов 
по определенным 
видам деятельности. 
в разные годы 
муниципалитеты 
награждались 
за лучшую работу 
по военно-
патриотическому 
воспитанию молодежи, 
по поддержке 
добровольчества и др. 
так, в 2021 году 
ассоциация провела 
конкурсы «лучшая 
организация работы 
по оказанию помощи 
населению в период 
коронавируса» и «лучшая 
организация работы 
по инициативному 
бюджетированию»

Поздравляем победителей!

1

2

3
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конкурсная комиссия оценивала работы участников по ряду критериев, таких как содержательная часть, оформление, 
социальный эффект от реализации проекта (выход воздействия за пределы школы, подъем престижа казачества) и др.



система 
воспитания
МАОу сош № 11    ст. новоплатнировская, ленинградский район 

1
место

КонКурС СМоКК
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МАОу сош № 11    ст. новоплатнировская, ленинградский район 

се чаще и чаще поднимается вопрос непре-
рывного казачьего образования. В школе  
№ 11 ленинградского района эта деятель-
ность ведется давно и плодотворно. Воспи-
тание в духе казачьих традиций начинается 
здесь не просто со школьной, а с детсадов-
ской скамьи. активную роль в этом процес-
се играют ребята-школьники, помогая малы-
шам познакомиться с настоящими кубански-
ми ценностями.

школа № 11 расположена в небольшой 
станице новоплатнировской, жители кото-
рой издавна почитают казачьи традиции. 
Среднее общеобразовательное учреждение 
и детский сад № 33 благодаря совместным 
усилиям вносят весомый вклад в выполне-
ние государственной программы по возрож-
дению казачества. 

– разрабатывая творческий проект, мы 
понимали, что существует проблема: от-
сутствие практики непрерывного казачье-
го образования – от детского сада до орга-
низаций среднего или высшего. Мы проа-
нализировали имеющиеся в нашей школе 
ресурсы, предварительно установили воз-
можности взаимодействия с социальными 
партнерами. это позволило нам сформули-
ровать идею проекта: непрерывное казачье 
образование «детский сад – школа – сред-
нее/высшее учебное заведение» возможно, 
если будет организовано тесное взаимодей-
ствие всех заинтересованных в данном во-
просе структур, – пояснил директор СОш  
№ 11 Сергей эпп.

Школа и детский сад

Школа два года подряд становилась лучшей 
казачьей школой краснодарского края. 
100% выпускников дошкольного 
образовательного учреждения № 33 поступают 
в казачьи классы учреждения-наставника. 

Система наставничества помогает осущест-
влять преемственность в воспитании. за дет-
садовскими группами казачьей направлен-
ности закреплено шефство лучших казачьих 
классов из СОш № 11 и казаков-наставников 
из новоплатнировского хуторского каза-
чьего общества, которые рассказывают, как 
жили деды и прадеды, о современной жиз-
ни Кубанского казачьего войска и принима-
ют участие в праздничных мероприятиях.

ученики шефских казачьих классов на ба-
зе детского сада проводят мастер-классы по 
изготовлению игрушек и поделок, которые 
делали наши бабушки, разучивают с малы-
шами кубанские народные песни.

школьники-наставники помогли собрать 
в группах казачьей направленности мини-
библиотеки с казачьими сказками, с истори-
ей регионального казачества, повествовани-
ем о казачьих атаманах. 

Совсем недавно, в апреле 2022 года, юные 
казачата совместно с родителями и учениками 
7 класса участвовали в международной акции 

«Сад памяти». на территории детского сада 
были высажены березы, дубы и туи.

В самом дошкольном учреждении постро-
ен мини-музей под открытым небом – Хата 
казака, а Казачье подворье школы дополня-
ет и расширяет эту среду. 

не менее интересно проходит знакомство 
со зданием школы. для малышей проводят 
настоящую экскурсию с возможностью по-
общаться со своими наставниками, посмо-
треть, какая царит атмосфера в казачьем 
классе, посетить исторический музей ста-
ницы новоплатнировской, расположенный 
в стенах учебного заведения. И главное – 
ребятам вдвойне интереснее, когда экскур-
сии проводят не взрослые, а такие же дети, 
как и они, только постарше.

Социальные партнеры

Ученики школы № 11 и воспитанники 
детского сада № 33 вместе отмечают 
все календарные и православные праздники. 
в их подготовке и проведении задействованы 
социальные партнеры. налажены тесные 
творческие связи с Домом культуры станицы 
новоплатнировской, районным казачьим 
обществом, храмом апостолов 
петра и павла (настоятель – 
протоиерей василий изай), 
со станичным и районным музеями.

так, дом культуры «Кубань» вносит неоце-
нимый вклад в организацию воспитательно-
образовательного процесса. Малыши и ребя-
та постарше являются активными участника-
ми образцового ансамбля танца «ровесник», 
который известен далеко за пределами ста-
ницы новоплатнировской, и театрального 
кружка «радуга». Юные казачата с легкостью 
исполняют произведения на кубанской «ба-
лачке», участвуют в возрождении обрядов ка-
заков. В библиотеке дети знакомятся с про-
изведениями кубанских писателей, участву-
ют в литературных конкурсах и викторинах.

большой вклад в патриотическое и ду-
ховное становление личности юных казачат 
вносит взаимодействие с общественной ор-
ганизацией «Совет ветеранов» администра-
ции новоплатнировского сельского поселе-
ния. Ветераны войны и труда, люди с нелег-
кой судьбой, а также участники горячих то-
чек – частые гости совместных мероприятий. 
ребята с огромным вниманием слушают рас-
сказы о жизни таких же, как и они, мальчи-
шек и девчонок в годы Великой Отечествен-
ной войны. дети и педагоги организуют кон-
церты и поздравления для них, выезжают к 
ним домой, навещают в больнице.

– такие формы взаимодействия, прове-
дение совместных мероприятий, помогают 
воспитанию у подрастающего поколения па-
триотического духа, сплоченности, чувства 
ответственности и гордости за свой родной 
край и россию, – подчеркнул директор каза-
чьей школы.

В

«Разрабатывая 
творческий проект, 
мы понимали, 
что существует 
проблема: отсутствие 
практики непрерывного 
казачьего 
образования – 
от детского сада 
до организаций 
среднего или высшего. 

мы проанализировали 
имеющиеся в нашей 
школе ресурсы, 
предварительно 
установили 
возможности 
взаимодействия 
с социальными 
партнерами. 
Это позволило 
нам сформулировать 
идею проекта: 
непрерывное казачье 
образование 
«детский сад – школа – 
среднее/высшее 
учебное заведение» 
возможно, если будет 
организовано тесное 
взаимодействие всех 
заинтересованных 
в данном вопросе 
структур»
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 живые истоки 
казачества
боу оош № 7    ст. Пластуновская, динской район 

2
место
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таница Пластуновская – одна из старейших 
на Кубани. В Казачьей школе № 7 немало уча-
щихся из потомственных казачьих семей, где 
живы семейные устои, где чтятся правосла-
вие и традиции. творческий проект «Живые 
истоки казачества. Мы пластуны», представ-
ленный на краевой конкурс, включает в себя 
целую систему взаимодействия школы, хутор-
ского казачьего общества станицы пласту-
новской, Свято-Вознесенского храма, Сове-
та ветеранов и общественных организаций 
в воспитании юного поколения.

работа по основному этапу проекта прово-
дилась в пяти направлениях: патриотическое, 
творческое, духовно-нравственное, военно-
прикладное и музейно-педагогическое. В рам-
ках проекта прошел цикл мероприятий, на-
правленных на формирование чувства любви 
к своему Отечеству, стремления служить его 
интересам и причастности к судьбе родной 
страны. это торжественные линейки, памят-
ные чтения, педагогическая деятельность на 
базе школьного музея, совместные с хутор-
ским казачьим обществом станицы пласту-
новской военно-прикладные мероприятия, 
театрализованные представления обрядов и 
исторических событий (например, обряд «по-
сажение на коня» или театральная постанов-
ка «переселение казаков на Кубань»). Все ор-
ганизовано с широким размахом, свойствен-
ным казачьему духу. а главное, что все меро-
приятия стали проводиться регулярно, легли 
в основу комплексной системы казачьего вос-
питания в школе. 

Культура и традиции

как пояснили создатели проекта, его 
уникальность состоит в том, что творческий 
подход к воспитательному процессу в школе 
опирается не только на традиции кубанского 
казачества, но и на носителей этой культуры. 
в работу с учащимися вовлечены казаки 
пластуновского казачьего общества, 
служители свято-вознесенского храма 
станицы пластуновской, совет ветеранов, 
семьи казачьих династий 
и родительский комитет.

так, сегодня пластуновские школьники актив-
но взаимодействуют со Всероссийским каза-
чьим обществом. школа приняла участие в 
первом всероссийском фестивале-конкурсе 
«Во славу Отечества!», по результатам кото-
рого заняла 3-е место. 

также учащиеся школы вовлечены в де-
ятельность Краевого казачьего общества, 
в возрождение казачьей культуры на Куба-
ни. школьный хор бОу ООш № 7 выступил 
в центральном концертном зале Кубанско-
го казачьего хора на концерте, посвящен-
ном юбилею н. И. Кондратенко, и предста-
вил свой номер на народном празднике «Ва-
сюринский разгуляй». 

Второй год ученики школы занимают 
1-е место в ежегодном краевом конкурсе 

оборонно-массовой и патриотической рабо-
ты «памяти маршала Жукова». результатом 
совместной деятельности школьников и ка-
зачьего общества станицы пластуновской 
стал документальный фильм «К. В. россин-
ский. Свет разума».

престиж казачества повышает у учащих-
ся интерес к изучению истории родного края. 
В рамках проекта в школе прошли театра-
лизованное выступление с созданием на его 
основе видеофильма «переселение казаков 
на Кубань», Смотр песни и строя казачьих 
классов, посвященный дню кубанского ка-
зачества и дню образования Кубанского ка-
зачьего войска, и торжественная линейка ко 
дню реабилитации репрессированных наро-
дов. также был создан школьный историко-
этнографический музей.

Способствуют повышению общего уров-
ня культуры юных казачат ежегодные Кон-
дратенковские чтения, посещение красно-
дарского музея им. е. д. Фелицына, органи-
зация выставок «Казаки – участники Великой 
Отечественной войны» и «Казаки-ученые», 
экскурсии в туристический комплекс «ата-
мань», проведение поминовений и единых 
классных часов «уроки мужества», кинома-
рафон «О казаках и казачестве». 

огромный интерес к казачьим 
традициям и быту казаков вызывают 
такие мероприятия, как праздники 
«посвящение в казачата» и «посажение 
на коня», театрализованные 
постановки «проводы казака на службу», 
«масленица», «ярмарка», «Рождество 
христово на кубани. колядование» и др. 
Развивают духовно-нравственные 
качества посещение учащимися 
свято-вознесенского храма, 
регулярные встречи и беседы 
со священнослужителями.

повышение уровня военно-патриотического 
воспитания проходит на основе специфи-
ки казачества, через игровые мероприятия 
«Казачьи забавы», соревнования «пластуны-
удальцы», военно-спортивные состязания 
«Казарла».

– Совместная деятельность школы, об-
щественных организаций и родителей да-
ет свои результаты. учащиеся нашей шко-
лы участвуют во всероссийских и краевых 
конкурсах, занимают призовые места. но 
главное – становление учащихся как лич-
ности и гражданина происходит не на аб-
страктных книжных материалах, а в живом 
общении с носителями казачьей культуры. 
традиции казачества позволяют нам сохра-
нить у детей качества подлинно народного 
кубанского характера: почитание старших, 
заботливое отношение к прошлому. В своих 
нравственных идеалах ребята равняются на 
взрослых: уважительно относятся к земле 
и хлебу, трудолюбивы, терпеливы и госте-
приимны, – подчеркнула директор школы  
наталья Светличная.

С

творческий проект 
«Живые истоки 
казачества. 
мы пластуны», 
представленный 
на краевой конкурс, 
включает в себя 
целую систему 
взаимодействия школы, 
казачьего общества 
станицы пластуновской, 
свято-вознесенского 
храма, совета ветеранов 
и общественных 
организаций 
в воспитании 
юного поколения.

Работа по основному 
этапу проекта 
проводилась в пяти 
направлениях: 
патриотическое, 
творческое, 
духовно-нравственное, 
военно-прикладное 
и музейно-
педагогическое. 

в рамках проекта 
прошел цикл 
мероприятий, 
направленных 
на формирование 
чувства любви к своему 
отечеству, стремления 
служить его интересам 
и причастности 
к судьбе родной страны



фестиваль 
семейных традиций
Мбоу сош № 26    город новороссийск
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идея реализации 
фестивального 
проекта основана 
на выявлении 
уникальных семейных 
коллективов, хранящих 
аутентичную народную 
культуру, подлинную 
народную память 
кубанской станицы. 

Фестиваль
как творческая 
площадка формирует 
новое направление 
сохранения, 
поддержки и развития 
местных традиций 
семейного творчества. 
любовь к малой Родине, 
желание восстановить 
и сберечь истинное 
народное 
художественное 
наследие и передать 
его потомкам – 
приоритеты
проекта. 

проект приобрел 
значительный масштаб. 
в нем приняли участие 
1500 учащихся 
из трех школ, 
45 семей школьников
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ворческий проект новороссийской школы 
направлен на возрождение семейных тра-
диций кубанского казачества. его итогом 
стал масштабный фестиваль-конкурс каза-
чьей культуры. Мероприятие вышло за пре-
делы школы, объединив жителей трех кубан-
ских станиц.

В средней общеобразовательной шко-
ле № 26 на сегодняшний день создано 13 
классов казачьей направленности с общей 
численностью в 471 учащихся. Идея реали-
зации фестивального проекта основана на 
выявлении уникальных семейных коллек-
тивов, хранящих аутентичную народную 
культуру, подлинную народную память ку-
банской станицы. 

– Фестиваль как творческая площадка 
формирует новое направление для сохра-
нения, поддержки и развития местных тра-
диций семейного народного творчества. 
любовь к малой родине, желание восста-
новить и сберечь истинное народное худо-
жественное наследие и передать его потом-
кам – приоритеты нашего проекта. Фести-
валь прошел в едином русле живого обще-
ния и обмена опытом, позволил каждому 
участнику ощутить себя звеном непрерыв-
ной цепи народной культуры и истории, – 
рассказала директор школы, руководитель 
проекта нина Сас.

проект приобрел значительный масштаб. 
В нем приняли участие 1500 учащихся из трех 
школ, 45 семей школьников, представители 
городской администрации, казачье общество 
и казаки-наставники, руководитель Союза ка-
зачьей молодежи Кубани никита Кумпан и 
жители казачьих станиц натухаевской и ра-
евской, а также хутора Семигорский. 

Творческая программа

на этапе подготовки фестиваля 
инициативная группа проекта тщательно 
собирала информацию о творческих 
семьях учащихся школы. педагоги 
проводили с ребятами личные беседы 
и общие классные часы, посещали музеи 
и выставочные комплексы. 
Закипела работа над семейными 
исследовательскими проектами. 
Учитывались интересы детей, 
практическая значимость, 
возрастные особенности учащихся. 

получилась интересная, насыщенная и яр-
кая программа, включающая в себя серию 
мастер-классов, выставку работ декоративно-
прикладного творчества учащихся и родите-
лей школ и классов казачьей направленно-
сти, а также конкурсы. 

так, на фестивале провели конкурс «по-
коления» – участники представляли фотогра-
фии, отображающие не менее трех поколений 
одной семьи. также состязались на фестива-
ле и любители изобразительного и приклад-
ного искусства. на конкурс «династия» необ-

ходимо было представить не менее двух работ 
одной жанровой направленности, выполнен-
ных мастерами разных поколений.

участники фестиваля демонстрировали 
свои умения в таких жанрах, как хореогра-
фия, вокал, инструментальное творчество, ху-
дожественное слово. И, конечно же, не обо-
шлось без демонстрации традиционного ка-
зачьего мастерства владения шашкой.

Каждый желающий смог принять участие 
в творческих мастер-классах по душе. Гостям 
фестиваля открыли секреты росписи по де-
реву, плетения корзин, украшения традици-
онного кубанского каравая, гончарного де-
ла, ткачества и многого другого. 

Фестиваль получился на диво ярким, весе-
лым и вместе с тем душевным, наполненным 
теплом казачьих семейных традиций. 

Фотографии и видеозаписи 
с мероприятия, а также творческие 
работы его участников сохранили 
в электронном виде, создав тем самым 
медиа-версию фестиваля, – 
чтобы как можно больше людей 
смогли познакомиться с этим 
замечательным проектом.

– Мы думаем, что выбранное нами направ-
ление работы перспективно. нравственно-
патриотическое воспитание нужно начинать 
с рождения ребенка, с приобщения к каза-
чьим традициям. развить в детях уверенность 
в себе, сформировать социально значимые 
взгляды, привить социальные навыки можно 
только в тесном сотрудничестве с семьей уча-
щегося, помогая родителям школьника воз-
рождать семейные традиции воспитания, – 
подчеркнула руководитель проекта.

по общему мнению организаторов, участ-
ников и гостей мероприятия, фестиваль ка-
зачьей культуры «Семейные традиции» дол-
жен стать ежегодным. В следующем году к 
участию в фестивале планируется привлечь 
все семейные коллективы учащихся классов 
казачьей направленности и воспитанников 
детских садов новороссийска.

Т



предСтаВляеМ ВашеМу ВнИМанИЮ наИбОлее аКтуа льные заКОнОдательные 
ИнИцИатИВы В СФера Х перСОна льныХ данныХ, бИзнеСа, ОбразОВанИя, 

В СОцИа льнОй ОтраСлИ И др.

Минюсте России зарегистрировали 
приказ роскомнадзора об утвержде-
нии требований к подтверждению 
уничтожения персональных данных. 
документ будет действовать в период 
с 1 марта 2023 года до 1 марта 2029-
го. работодатель имеет право хранить 

копии личных документов работника только до дости-
жения конкретных, заранее определенных и законных 
целей. если такие цели отсутствуют, хранение копий до-
кументов сотрудника противоречит требованиям зако-
на. В этом случае работодателю следует вернуть копии 
документов работнику или уничтожить их.

подтверждающим уничтожение документом будет 
являться акт об уничтожении. при обработке данных с 
использованием средств автоматизации также должна 
будет использоваться выгрузка из журнала регистрации 
событий. установлены требования к содержанию ука-
занных документов.

акты и выгрузки необходимо хранить в течение 3 лет.

Господдержка бизнеса

правительство РФ подготовило поправки в правила 
предоставления господдержки юридическим лицам, 
в том числе и некоммерческим организациям, 
и ип в целях стимулирования занятости отдельных 
категорий граждан. изменения вступят в силу 
с 1 января 2023 года и будут действовать год.

Согласно поправкам субсидии будут предоставляться 
при трудоустройстве безработных граждан, кто был 

В
сокращен или уволен при ликвидации работодателя, 
или граждан, которые были переведены на постоян-
ную работу к другому работодателю, но теперь нахо-
дятся под риском увольнения (в частности, отправле-
ны в неоплачиваемый отпуск, переведены на непол-
ный рабочий день). также субсидия распространяет-
ся на трудоустройство беженцев с украины и лиц до 
30 лет включительно. 

В реестр работодателей, имеющих право на получе-
ние субсидии, вносятся те компании, которые получили 
госрегистрацию до 1 января 2023 года. другие условия 
включения в реестр – отсутствует налоговая задолжен-
ность в сумме более 10 тысяч рублей, компания не нахо-
дится в стадии реорганизации или ликвидации, отсутству-
ет в реестре дисквалифицированных лиц, трудоустраива-
ет граждан на условиях полного рабочего дня, а зарплата 
установлена не ниже МрОт, отсутствует задолженность 
по зарплате и пр.

Размер субсидии – произведение величины мРот, 
увеличенной на сумму страховых взносов 
в государственные внебюджетные фонды 
и районный коэффициент, 
на фактическую численность 
трудоустроенных в 2022 году 
граждан из указанных выше категорий. 
Размер мРот определяется по состоянию 
на 1 января 2022 года 
или на 1 января 2023-го в зависимости 
от категории трудоустроенных граждан.

Субсидия предоставляется тремя платежами – по истече-
нии первого, третьего и шестого месяцев с даты трудоу-
стройства граждан.

1 января 2023 года начнет свою работу 
Социальный фонд России

Юридическая азбука
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Социальный фонд России
 

1 января 2023 года начнет свою работу 
социальный фонд России (сФР), 
который объединит в себе пФР 
и Фсс России. пФР создал на своем официальном сайте 
специальный раздел, в котором собраны полезная 
информация о работе сФР и ответы на часто задаваемые 
вопросы граждан и представителей бизнеса.

Объединение фондов позволит упростить процедуры вы-
плат. при этом останутся неизменными правила их на-
значения. Сохранятся и даты доставки пенсий и посо-
бий, сроки предоставления назначенных государством 
соцвыплат, а также адреса для обращения граждан. В 
СФр продолжит работать действующий сегодня единый 
контакт-центр по социальным вопросам. получить кон-
сультацию можно из любого региона по бесплатному но-
меру 8-800-6-000-000.

при этом все федеральные меры соцподдержки 
можно будет оформить по единому запросу, 
а федеральные выплаты можно будет получать 
в режиме «одного окна». так, пенсионеры, 
семьи с детьми и инвалиды смогут 
обращаться туда, куда удобно, – 
в ближайшую клиентскую службу 
сФР или мФц. прием граждан будет осуществляться 
в единых офисах клиентского обслуживания. 
в ряде регионов в пилотном режиме 
уже действуют такие офисы, чтобы граждане 
могли оценить удобство обращения 
за выплатами пФР и Фсс.

также СФр продолжит работу по автоматизации про-
цессов назначения выплат. В частности, подготовлены 
предложения по установлению беззаявительного поряд-
ка назначения детям пенсии по случаю потери кормиль-
ца. В автоматическом формате предполагается повышать 
пенсии за работу на Крайнем Севере и в сельском хозяй-
стве – планируется установить, чтобы надбавка к пен-
сии определялась сразу после того, как у пенсионера по-
явился соответствующий стаж, без обращения. подоб-
ный формат существенно сократит срок получения вы-
плат: их можно будет оформить по единому запросу или 
совсем без него.

Кроме того, объединение фондов позволит не толь-
ко защитить все закрепленные и действующие права 
работников, оформленных по трудовому договору, но 
и расширить категории граждан, обеспеченных соци-
альным страхованием. раньше на сотрудников, рабо-
тающих по гражданско-правовому договору, распро-
странялось только пенсионное и медицинское страхо-
вание. Внедрение единого тарифа предусматривает еди-
ный круг застрахованных лиц – это все работающие по 
найму граждане вне зависимости от формы договора, 
которые смогут получать больничные, декретные и по-
собия по уходу за ребенком до 1,5 года, привязанные к 
уровню их заработка.

помимо этого сФР призван снизить 
административную нагрузку на бизнес. 
так, для упрощения процедуры 
уплаты страховых взносов 
будет введен единый тариф. 
Благодаря этому работодателям 
достаточно будет сформировать 
один расчет и направить 
один платеж. платеж в установленной 
пропорции Федеральное казначейство 
самостоятельно распределит по разным 
видам страхования. 

Форма уплаты не меняется – это по-прежнему платежное 
поручение в банк. Кроме этого, появится одна общая да-
та представления информации о работниках. также бу-
дет отменена ежемесячная отчетность по форме СзВ-М 
– вместо нее работодатели будут передавать в налоговые 
органы данные о заработке сотрудников. Все действую-
щие льготные режимы не только сохранятся, но и расши-
рятся, а отдельные льготные категории получат дополни-
тельные преимущества в результате оптимизации тари-
фов страховых взносов.

Больничный по договору ГПХ

с 1 января 2023 года в соответствии с изменениями, 
внесенными Федеральным законом от 14 июля 2022 г. 
№ 237-ФЗ «о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации» 
в ст. 2 Федерального закона от 29 декабря 2006 г. 
№ 255-ФЗ «об обязательном социальном страховании 
на случай временной нетрудоспособности и в связи 
с материнством», обязательному социальному страхованию 
на случай временной нетрудоспособности и в связи 
с материнством будут подлежать, в том числе, лица, 
работающие по договорам гпх 
(за исключением самозанятых). 

С учетом этих изменений разработан проект постанов-
ления правительства рФ о внесении корректив в поло-
жение об особенностях порядка исчисления пособий по 
временной нетрудоспособности, по беременности и ро-
дам, ежемесячного пособия по уходу за ребенком граж-
данам, подлежащим обязательному социальному страхо-
ванию на случай временной нетрудоспособности и в свя-
зи с материнством. 

Социальная газификация 

правительство РФ внесло изменения в правила 
подключения (технологического присоединения) 
газоиспользующего оборудования и объектов 
капстроительства к сетям газораспределения 
(постановление правительства РФ от 30 ноября 2022 г. 
№ 2187). они начнут применяться с 1 марта 2023 года.

Правительство РФ утвердило 
квоты приема на целевое обучение
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так, в частности, отменяются сроки проведения про-
граммы социальной газификации – она становится бес-
срочной. это означает, что граждане, которые не успе-
ли догазифицировать свои домовладения в этом году, 
смогут сделать это бесплатно и в последующие перио-
ды. напомним, что бесплатно газ проводится только до 
границ участка – подключение газа на самом участке 
оплачивается гражданами самостоятельно.

другие поправки касаются распространения про-
граммы социальной газификации на медицинские и 
образовательные организации. бесплатно подклю-
читься к газораспределительным сетям смогут детские 
сады, школы, поликлиники, больницы, фельдшерско-
акушерские пункты, отделения врачей общей прак-
тики и врачебные амбулатории, расположенные в га-
зифицированных населенных пунктах. учреждениям 
не придется платить за строительство газопровода до 
границ земельных участков, на которых они располо-
жены, а также за само подключение к сетям.

Целевое обучение – 2023

правительство РФ утвердило квоты 
приема на целевое обучение 
по образовательным программам высшего 
образования (программам бакалавриата, магистратуры, 
специалитета, ординатуры, ассистентуры-стажировки) 
за счет бюджетных ассигнований федерального бюджета 
на 2023 год. в документе также приводится перечень 
регионов, на территориях которых может быть 

трудоустроен гражданин в соответствии с договором 
о целевом обучении.

Квоты определяются на основании заявок, поступивших 
от субъектов рФ. при их расчете учитываются потребно-
сти российской экономики и отдельных регионов в ква-
лифицированных кадрах, отраслевые особенности трудо-
вой деятельности, динамика приема граждан на обучение 
в организации, осуществляющие образовательную дея-
тельность, и ряд других факторов.

квота показывает, какой процент от общего числа 
бюджетных мест по той или иной специальности 
предназначен для целевого обучения. 
граждане, заключившие с работодателями договор 
о целевом обучении, проходят обучение бесплатно.

при заключении договора о целевом обучении заказчик 
обязан предоставлять абитуриенту в период обучения ме-
ры поддержки, в том числе и меры материального стиму-
лирования, оплачивать дополнительные платные образо-
вательные услуги, оказываемые за рамками образователь-
ной программы, оплачивать жилье в период обучения и 
пр. также он должен трудоустроить обучившегося гражда-
нина по указанному в договоре месту осуществления тру-
довой деятельности. учащийся, в свою очередь, обязан не 
менее трех лет отработать в организации, которая напра-
вила его на обучение (подп. «б» п. 3 положения о целе-
вом обучении по образовательным программам средне-
го профессионального и высшего образования, утверж-
денного постановлением правительства рФ от 13 октя-
бря 2020 г. № 1681).

Правительство РФ внесло изменения в правила 
подключения газоиспользующего оборудования
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известен на всю страну своими 
достижениями в сельском хозяйстве 
и экономике, знаменит регион 
и прибрежными, и горнолыжными 
курортами. Но есть еще одно нестандартное 
направление, где теперь узнают наш 
край, – акробатический рок-н-ролл

Каждый год -- 
на пьедестале

Краснодарский край

текст: Словена Соколова
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ля Кубани это довольно новая дисциплина. 
если в соседних ростове-на-дону и Крыму 
акробатический рок-н-ролл развивается уже 
20 лет, то у нас в регионе – всего около пяти. 
но молодой – не значит незрелый. так мож-
но сказать и о тренере и создателе частного 
клуба «рокот» Владиславе подлесных. 

он открыл клуб 4 года назад, 
когда ему было всего восемнадцать! 
Уже сегодня спортсмены «Рокота» 
являются многократными чемпионами 
краснодарского края. 

35 из них – члены основного 
и резервного составов сборной 
региона по акробатическому 
рок-н-роллу. 

В свои 22 года Владислав подлесных воспи-
тал 10 кандидатов в мастера спорта (всего в 
клубе их 15) и двух мастеров спорта. Сегод-
ня клуб «рокот» считается одним из силь-
нейших в ЮФО. это единственный клуб в 
крае, который показывает такие результаты. 
за последний год его участники выходили в 
финалы всех российских соревнований. ре-
бят знают тренеры и судьи Москвы и Санкт-
петербурга. за ними наблюдают как за силь-
ными спортсменами, у которых есть серьез-
ный потенциал. 

на недавнем чемпионате России, 
прошедшем в ноябре, 
краснодарские ребята показали 
невероятный результат. 
именно оттуда они привезли титулы 
мастеров спорта – первых тренерских 
«мастеров» – и много других побед. 

В чем секрет успеха молодого тренера? этот 
вопрос мы задали самому Владиславу под-
лесных. 

Если захочешь – достигнешь

путь владислава можно назвать дорогой 
по встречному движению. ничего 
не способствовало его успеху – скорее 
наоборот: все было на преодолении. 

– я начал заниматься рок-н-роллом в 6 лет в 
Керчи. шел 2006 год. танцевать не очень по-
лучалось. я был неспортивный, мне приходи-
лось тяжело. тренер на тот момент больше 
работала с перспективными парами. у меня 
же постоянно менялись партнерши: одни пе-
реезжали, другие просто бросали занятия, – 
рассказывает Владислав.

В результате сменилось 18 партнерш, 
хотя в среднем в паре партнеры меняют-
ся 3–5 раз за карьеру. это сильно тормози-
ло развитие. 

акробатический 
рок-н-ролл не только
необычайно 
зрелищный вид спорта, 
но и очень «лояльный» 
для вхождения. 

в него можно 
прийти до 18 лет 
из смежных видов 
спорта (акробатики, 
гимнастики). 
можно начать с нуля 
и показывать результаты 
уже в 11–13 лет. 

в «Рокот» принимают 
ребят с 6 лет. Чаще 
всего в клуб приходят 
дети 8–11. 
Это хороший 
возраст: ребята 
уже дисциплинированы, 
и у них есть зона роста

Д
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– были периоды, когда хотелось все бро-
сить, особенно в 12–13 лет. но отец всег-
да объяснял, что не только в спорте, но и в 
жизни важнее всего уметь дисциплиниро-
вать себя и иметь терпение. «если ты захо-
чешь чего-то достичь, ты достигнешь», – го-
ворил он мне. это настраивало на работу, – 
вспоминает тренер. 

лето 2014 года стало для него знаковым. 
В эти месяцы парень сильно вытянулся, уда-
рился в спорт, пришел в хорошую физиче-
скую форму. Когда он появился в сентябре 
в зале, тренер посмотрела на него другими 
глазами. дала хорошую партнершу. С этого 
момента начался пик в танцевальной карье-
ре Владислава. 

– Сейчас я смотрю на детей и вижу тех, 
кто похож на меня в прошлом, – обычных 
мальчишек и девчонок. Сегодня, как толь-
ко ребенок говорит «Мама, я не хочу, у ме-
ня не получается», родители сразу забира-
ют своих детей из клуба. тогда были другие 
подходы к воспитанию. Кроме того, не было 
большой альтернативы с секциями. я ходил 
до получения результата, – говорит Владис-
лав подлесных.

«Развернул караван»

в коучинге есть такая методика – 
«развернуть караван». как из самого 
слабого верблюда сделать предводителя 
и заставить идти за ним. Редко у кого это 
выходит. У владислава получилось. 

В 2014 году в юниорской дисциплине он с 
новой партнершей набирается акробатиче-

ского опыта. начинается его звездный час. 
С 15 до 17 лет они выезжают на все соревно-
вания, уже российские, так как Крым вошел 
в состав россии. 

– я всегда находился где-то в конце, а 
теперь я понимал, что окажусь впереди. у 
меня имелись для этого все шансы. В на-
шем клубе никогда не было мастеров спор-
та, я очень хотел получить этот титул, –  
признается основатель «рокота». 

на всероссийских соревнованиях в 
ростове-на-дону пара стала третьей. это 
был первый высокий результат Владис-
лава. Именно там он увидел две москов-
ские пары, которые заняли 1-е и 2-е ме-
ста, и понял, что конкуренция очень вы-
сока и работать надо значительно больше. 

Следующий шанс получить «мастера» 
выдался на чемпионате ЮФО. Объективно 
среди спортсменов он был на тот момент са-
мым сильным. 

– Мы шли в этом турнире первыми, с 
отрывом в 10 очков. я понимал, что сей-
час стану мастером спорта. но все слу-
чилось по-другому. этот опыт я теперь 
использую в психологической работе с 
детьми. Когда я вышел на сцену, все мои 
мысли были только о первом месте. я со-
вершенно не думал о программе, кото-
рую надо танцевать. было чувство, что 
я уже стал мастером спорта, – вспоми-
нает Владислав. 

Он вышел на паркет, а перед глазами – 
только белая пелена. пара сделала ошиб-
ку, начала сначала… в итоге стала послед-
ней в финале. дальше – сильнейшая депрес-
сия и окончание карьеры в Крыму. это был 
2017-й – год окончания школы, подготовки 
к еГэ и выбора профессии. 

До последнего 
владислав не знал, 
кем ему быть. 
именно отец помог 
с выбором, задав 
самый важный вопрос: 
«Что тебе ближе 
к сердцу?». 
ответ был очевиден

За последний год 
участники «Рокота» 
выходили в финалы всех 
российских 
соревнований. 
Ребят знают тренеры 
и судьи москвы 
и санкт-петербурга. 
За ними наблюдают 
как за сильными 
спортсменами, 
у которых есть 
серьезный потенциал
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до последнего Владислав не знал, кем 
ему быть. если бы он стал мастером спор-
та, выбор тренерской профессии был бы 
очевиден. но Владислав им не стал. В шко-
ле он был «золотым медалистом» и учителя 
от тренерской карьеры его отговаривали. 
тогда он решил пойти по стопам отца и на-
чал готовиться к поступлению на юридиче-
ский факультет. 

– Именно папа помог мне с выбором. 
Он спросил: «что тебе ближе к сердцу?». 
тогда я понял, что не могу сидеть на одном 
месте. я вырос в спорте, в постоянных по-
ездках, и по-другому не смогу. Отец ска-
зал очень мудрую вещь: «не слушай сво-
их школьных учителей – слушай себя и 
занимайся тем, чем ты хочешь занимать-
ся». Мой папа много трудится и счита-
ет, что работа должна быть любимым де-
лом. эту линию всегда поддерживала и 
мама, – рассказывает свою историю тре-
нер «рокота». 

Питер «подарил» «мастера»

владислав переехал в краснодар 
и поступил в институт физкультуры. 

ему было семнадцать. 
акробатический рок-н-ролл 
здесь только зарождался. 
он пошел тренером в клуб Formation, 
занимался с детьми, но самое главное, 
что именно в этот период он получил 
долгожданное звание. 

Владислав подлесных встал в пару со Свет-
ланой непейвода (руководителем клуба 
Formation). Они были объединены одной 
целью – получить своих «мастеров спорта». 
Каждый вечер после детских тренировок 
пара оттачивала программу до часа ночи. В 
феврале они поехали на всероссийские со-
ревнования в Санкт-петербург. 

– партнерше казалось, что мы совершен-
но не готовы. я решил попробовать, а в ито-
ге стали первыми! – говорит наш собесед-
ник. – С тех пор питер стал для меня и мо-
их учеников особенным городом. Он нас 
очень любит. 

уже в сентябре 2018 года Владислав при 
финансовой поддержке отца открывает соб-
ственный клуб «рокот». еще без высшего 
образования, но с сертификатом о том, что 
оказывать образовательные услуги он мо-
жет. И главное – со своим новым спортив-
ным титулом. 

в свои 22 года 
владислав подлесных 
воспитал 10 кандидатов 
и двух мастеров спорта. 
сегодня клуб «Рокот» 
считается одним 
из сильнейших в ЮФо
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«Рокот»: Олег и Соня

в клуб к молодому тренеру перешла 
единственная пара – 13-летний олег 
и 10-летняя соня. по факту ребята перешли 
в никуда – у «Рокота» даже не было 
тренировочного зала. За полгода – 
с сентября по февраль – тренер создал 
из них танцующую пару, и в феврале 
на всероссийских соревнованиях ребята 
получили свои кмс. 

– у меня была задача личного характера: я хо-
тел доказать, что с подходом на качественную 
работу даже с начинающими детьми можно 
показать отличный результат, – рассказыва-
ет о своей первой победе в качестве тренера 
Владислав денисович. – Физически пара не 
была сильной. Олег напоминал меня в дет-
стве – пухлый мальчик, еще и в очках. но 
морально они были заряжены. ребята смо-
трели чемпионаты россии, видели, как тан-
цуют пары. понимали, что я могу привести 
их к этому результату.

полгода они провели в зале втроем. Как 
отмечает Владислав, это был самый интерес-
ный период. трудились над физической фор-
мой, было много психологической работы. 

– я им говорил: вы – первопроходцы, вся 
философия клуба завязана на вас. на вас бу-
дут смотреть, будут ставить в пример. это 
заряжало их. результат, которого мы до-
стигли, оказался неожиданным, – призна-
ется тренер. 

Сначала пара танцевала без акробати-
ки (в б-классе). но дело шло вяло. В этой ка-
тегории трудно привлечь внимание – очень 
высока конкуренция. тренер перевел ребят в 
а-класс и начал давать им акробатику. 

Спустя месяц с начала занятий пара во-
шла в топ-24 на соревнованиях в ростове-
на-дону. еще через месяц – стала 14-й в под-
московье. 

– я подумал: вау! это уже было солидно. 
В феврале мы приехали в питер, где год на-
зад я стал первым. Олег и Соня танцуют от-
борочный тур и становятся шестнадцатыми. 
Выступают в четвертьфинале и занимают де-
вятое место. В полуфинале становятся шесты-
ми и проходят в финал. это был фурор – фи-
нал всероссийских соревнований! В резуль-
тате они занимают третье место и получают 
звание кандидатов в мастера спорта. это был 
результат работы с сентября по февраль. за 
этот срок из вялых детей они превратились в 
спортсменов высокого уровня, – с гордостью 
говорит Владислав. 

спустя месяц с начала 
занятий пара 
олег полякович 
и софия одинцова 
вошла в топ-24 
на соревнованиях 
в Ростове-на-Дону. 
еще через месяц – 
стала 14-й 
в подмосковье. 
Через полгода ребята 
получили свой кмс. 
олег и соня – первые, 
но не единственные 
«звездные» 
дети владислава 



12 | 2022 МСК 55

это стало итогом огромного труда и ин-
дивидуальной работы: пара – тренер. Они 
занимались 4–5 раз в неделю по 2,5 часа. но 
это был не только тренерский результат Вла-
дислава подлесных. это было первое серьез-
ное достижение Краснодарского края в этом 
виде спорта.

– я был счастлив. Мы все находились в 
шоке. Все радовались, рыдали втроем вме-
сте с родителями, которые были постоянно 
онлайн, – вспоминает тренер. 

Как только этот результат был достиг-
нут, в клуб начали приходить дети. но это 
не было массовым явлением. Кто-то уходит 
из своих клубов, кто-то – приходит в спорт 
впервые. 

Владислав перевел Олега и Соню в юни-
оры, из-за чего ребята опять опустились по 
результатам, – с юниорскими парами было 
сложно тягаться. Вновь началась работа на 
опережение. 

С 2021 года Олег и Соня в юниорской ка-
тегории начали проходить во все финалы все-
российских состязаний (первые 7 мест). Их 
стандартные места – 4-5-е. 

Олег и Соня – первые, но не единственные 
«звездные» дети. есть и многие-многие дру-
гие, кто активно выступают, получают свои 
КМС и работают на результат дальше.

24 февраля 

в начале 2022 года в клубе занималось 
около 70 человек. на февральский чемпионат 
в санкт-петербург команда планировала 

выезд с рекордным количеством 
спортсменов – около сорока. 
все были суперподготовлены физически 
и морально. поскольку в команде есть ребята, 
которых финансирует министерство спорта, 
она должна была лететь в питер 
двумя разными рейсами. 
Билеты были куплены на 24 февраля. 

– рано утром мне звонят дети из аэропорта 
и говорят, что самолеты не летают. началась 
СВО. я понимаю, что дети в суперформе, в 
том числе Олег и Соня, у них всех есть шанс 
показать отличный результат. что делать? 
Мы ищем варианты как добраться: на поез-
да все билеты были раскуплены в миг, маши-
на – долго и тяжело, не успеем. те, кто высту-
пал в первый день, – отсеиваются сразу. Мы 
пытаемся придумать, как довезти до питера 
остальных. но родители решают не отпускать 
детей в сложившейся ситуации. единственная 
пара, которая захотела поехать, – это Олег и 
Соня, – рассказывает Владислав. 

папа Сони везет тренера и ребят на ма-
шине в Минеральные Воды. Оттуда у них би-
лет до Санкт-петербурга. но многочасовые 
пробки на дорогах задерживают их – они 
пропускают свой рейс. покупают билет на 
другой – прилетают в питер в 5 утра состя-
зательного дня. 

– Краснодарский край планировал деле-
гацию примерно из 70 спортсменов, а доле-
тели только мы втроем. за нами следил весь 
Краснодар: тренеры, дети, родители, – гово-
рит основатель «рокота».

Владислав был уверен в своей паре: в рей-
тинге по стране они занимали второе место, 

Уже с января 
клуб «Рокот» станет 
спортивной школой 
«Чемпион». 
в списке желаний 
тренера – входить 

в топ-5 
самых сильных 
клубов страны

«Радует, что в последнее 
время мы не просто 
следим за финалами – 
мы еще в них 
участвуем, и кто-то 
наблюдает за нами. 
Это то, к чему мы шли!»
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с учетом подготовки – точно в лидерах. ребя-
та выступают в четвертьфинале и вдруг в рей-
тинговой таблице становятся 24-ми! 

– я бегу к судьям. Оказывается, перево-
рот через голову Соня сделала чуть с накло-
ном и этот элемент паре аннулировали. ро-
дители в стрессе, у ребят опускаются руки, 
Соня – плачет, я пишу протест. Собирается 
техническая коллегия и с разных сторон от-
сматривает этот момент в записи. Выясня-
ется, что девочка отклонилась не на 45 гра-
дусов, а на сорок. нам возвращают все бал-
лы и убирают красную карточку. В финале 
Олег и Соня становятся третьими. это было 
для нас очень круто! – делится воспоминани-
ями Владислав. 

Отстоять свою пару – важная тренерская 
задача. это приходится делать довольно ча-
сто. например, на чемпионате россии в ноя-
бре тренер «рокота» написал 6 протестов. 

Спортивная рутина 

с самого открытия владислав ставил задачу – 
показать работой клуба, что такое 

спортивный результат. она оказалась 
достижимой. но современному тренеру 
работать непросто из-за перехода спорта 
в сферу услуг. 

– В своем детстве я ходил-ходил-ходил на 
занятия, и из меня что-то получилось. а 
сейчас надо постоянно проводить рабо-
ту с ребенком, убеждать его в том, что 
когда-то у него все получится, – отмеча-
ет тренер. – В последнее время мы гово-
рим родителям и детям, что занимаемся 
профессиональным спортом и посещение 
занятий не может зависеть от настрое-
ния. если вы приходите – вы работаете. 
Сейчас мы можем позволить себе так дей-
ствовать, потому что даем результаты. на-
ши дети дают результаты. я не люблю за-
ставлять ребят работать, поэтому предла-
гаю либо менять отношение к спорту, ли-
бо менять клуб.

акробатический рок-н-ролл не только 
необычайно зрелищный вид спорта, но и 
очень «лояльный» для вхождения. если у 
человека есть растяжка, сильные ноги и 
чувство ритма, то из него может вырасти 
спортсмен. 

В акробатический рок-н-ролл можно 
прийти до 18 лет из смежных видов спор-
та (акробатики, гимнастики). Можно на-
чать с нуля и показывать результаты уже 
в 11–13 лет. 

В «рокот» принимают ребят с 6 лет. ча-
ще всего в клуб приходят дети 8–11. это хо-
роший возраст: ребята уже дисциплиниро-
ваны, и у них есть зона роста. 

Первые мастера

на последнем чемпионате России сбылась 
еще одна мечта владислава подлесных: 
его спортсмены – пара максим и лена –
завоевали титулы мастеров спорта. 
Это первые мастера тренера. 

ребятам по 19 лет. Максим приехал из того 
же клуба в Керчи, где тренировался Владис-
лав, лена – из ростова-на-дону. Она была по-
бедителем первенства россии. 

С этой парой тренер проходит свои уро-
ки. Столь незначительная разница в воз-
расте да еще и дружба с Максимом за пре-
делами зала заставляют Владислава подби-
рать методы работы. Кстати, молодой воз-
раст крайне редко становится преградой 

«первое и главное – 
это уметь понимать 
спортсмена 
(его физическое 
и моральное состояние). 
тренер должен знать, 
почему сейчас он 
не может танцевать, 
какие у него проблемы, 
максимально глубоко 
погружаться 
в семейные вопросы. 
У нас с детьми все 
построено на доверии»
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в тренерстве. В основном, как утвержда-
ет Владислав, это только плюс.

Секреты мастерства

на вопрос, в чем секрет успеха, 
владислав отвечает, что четкого ответа 
у него нет. но есть два кита, 
на которых он основывает свою работу. 

– первое и главное – это уметь понимать 
спортсмена (его физическое и моральное со-
стояние). я должен знать, почему сейчас он 
не может танцевать, какие у него проблемы. 
я максимально глубоко погружен в семей-
ные вопросы. у нас с детьми все построено 
на доверии. я подсказываю им, как посту-
пить в той или иной ситуации, как ответить 
маме, чтобы не было конфликта, чтобы ро-
дители продолжали поддерживать ребенка в 
этом виде спорта, – рассказывает Владислав 
денисович. – Мой возраст – это однозначно 
плюс. я ведь сам не так давно был подрост-
ком, у нас с детьми нет разрыва поколений. 
я их понимаю. это очень важно!

Второй секрет – техническая работа, ко-
торую тренер строит на свой лад. 

– я сравниваю подготовку своих спор-
тсменов с работой других тренеров и пони-
маю, что часто не обращаю внимания на ве-
щи, которые не дадут молниеносного резуль-
тата. Возможно, что в этом секрет большого 
количества КМС. Мы умеем стабилизировать 
программу, чтобы она выглядела хорошо, но 
не вычищаем всего, – делится «секретным ин-

гредиентом» тренер «рокота». – я смотрю на 
программу как судья, довожу до идеала круп-
ные элементы, которые приносят очки. 

Задачи и мечты

«Рокот» – молодой и перспективный клуб. 
среди планов его основателя – 
увеличить число спортсменов, 
ведь количественно это самый маленький 
клуб в краснодаре, и воспитать еще больше 
кандидатов и мастеров спорта. 

Кстати, уже с января клуб «рокот» станет 
спортивной школой «чемпион». 

– что касается долгосрочных планов, 
то хочется, чтобы все дети достигли успе-
ха. а еще – дать возможность желающим 
проявить свои тренерские способности в 
наших стенах, – говорит основатель клуба. 

также в «нарезке» желаний тренера –  
входить в топ-5 самых сильных клубов 
страны. 

детей из «рокота» узнают уже сейчас, по-
тому что они сильные. ребята знакомятся и 
общаются с чемпионами россии и мира и зна-
ют, каких высот хотят достигнуть. 

– я люблю ездить на чемпионаты в питер 
и Москву, садиться и наблюдать за финалами, 
за работой коллег. Одни сильны в одном, дру-
гие – в другом. радует, что в последнее время 
мы не просто следим за финалами – мы еще 
в них участвуем, и кто-то наблюдает за нами. 
это то, к чему мы шли! – с гордостью расска-
зывает Владислав подлесных.

на последнем 
чемпионате России 
сбылась еще одна 
мечта владислава: 
его спортсмены – 
пара максим сенченко 
и елена мирошникова – 
завоевали титулы 
мастеров спорта. 
Это первые мастера 
тренера

отстоять свою пару – 
важная тренерская 
задача. Это приходится 
делать довольно часто. 
например, 
на чемпионате России 
в ноябре тренер 
«Рокота» написал 

6 протестов
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